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Crece la presión 
en Sevilla para 
evitar que Santa 
Bárbara traiga 
trabajo a Trubia

Crece la presión política, em-
presarial y sindical en Sevilla 
para intentar forzar a Santa Bár-
bara Sistemas a que frene el tras-
lado de producción desde su 
planta de Alcalá de Guadaira a 
la Fábrica de Armas de Trubia 
(Oviedo). Por ejemplo, el conse-
jero de Transformación Econó-
mica e Industria de la comuni-
dad andaluza, Rogelio Velasco, 
afirmó que la planta sevillana 
“cuenta con todas las caracte-
rísticas necesarias para que los 
8x8 (los de tipo Dragon) se fa-
briquen en Alcalá de Guadaira y 
no en Asturias”.  

El portavoz de la Junta de An-
dalucía también aseguró que 
Santa Bárbara Sistemas había 
dado “un paso importante al re-
colocar o readmitir en la empre-
sa a los 21 trabajadores que ha-
bían sido despedidos” el pasado 
28 de enero de la factoría de Al-
calá de Guadaira. “Pero quere-
mos más”, señaló.  

También los empresarios se-
villanos, al unísono, reclamaron 
“el compromiso de todas las ad-
ministraciones para conseguir 
que se mantenga la producción 
de la planta”. A través de un co-
municado conjunto, la Federa-
ción de Empresarios (FEDE-
ME); la Confederación de Em-
presarios de Sevilla (CES); la 
Federación de Industriales y Co-
merciales de Alcalá de Guadai-
ra (FICA) y la Cámara de Co-
mercio de Sevilla insistieron en 
la necesidad de mantener abier-
tas todas las vías de diálogo pa-
ra “evitar la deslocalización in-
dustrial”.  

Por su parte, el sindicato 
CCOO reclamó el “compromi-
so” del Ejecutivo central en el 
conflicto de Santa Bárbara Sis-
temas. A mayores, una repre-
sentación del comité de empre-
sa de la factoría sevillana fue re-
cibida ayer por el Subdelegado 
del Gobierno, Carlos Toscano, 
con las mismas intenciones, in-
tentar frenar el traslado.  

Por su parte, el comité de em-
presa de la Fábrica de Armas de 
Trubia decidió ayer suspender 
todas las protestas que tenía pen-
dientes en contra de los despidos 
que había ejecutado a finales de 
enero, después de que la compa-
ñía diera marcha atrás. “Debe-
mos felicitarnos por la intención 
manifestada por la empresa de 
no tomar nuevas medidas unila-
terales y el compromiso de pro-
ceder a la inmediata readmisión 
de los despedidos”, indicaron.

El comité de la Fábrica 
de Armas ovetense 
suspende todas las 
protestas pendientes

J. L S.
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Redacción SEVILLA

Los empresarios sevillanos volvie-
ron a reclamar ayer, al tiempo que
los trabajadores de de la factoría
de Santa Bárbara en Alcalá de
Guadaíra protestaban en la capi-
tal, el compromiso de todas las ad-
ministraciones para conseguir
que se mantenga la producción en
esta planta.

En un comunicado conjunto, la
Federación de Empresarios del
Metal (Fedeme); la Confedera-
ción de Empresarios de Sevilla
(CES); la Federación de Industria-
les y Comerciantes de Alcalá de
Guadaíra (FICA) y la Cámara de
Comercio de Sevilla insistieon en
la importancia de mantener abier-
tas todas las líneas de diálogo y
coordinación al objeto de evitar la

deslocalización de la actividad in-
dustrial en la planta sevillana.

Las patronales afirman haber
recibido con “gran satisfacción”
la decisión adoptada por la em-
presa de readmitir a los 21 traba-
jadores despedidos el pasado 28
enero , aunque consideran que
hay que “poner en cuarentena”
esta medida porque no implica,
en principio, que hayan cambia-

do los planes de reestructuración
para esta factoría.

Así, alertaron de que el riesgo
de que se produzca un trasvase
de su actividad productiva hacia
la factoría asturiana de Trubia
“aún no se ha disipado”, por lo
que se trata de un asunto “de má-
xima prioridad y preocupación”
para estas organizaciones em-
presariales.

Según las patronales, la inten-
ción de centralizar en Asturias
las actividades de mantenimien-
to va a repercutir, sin duda, en la
merma de empleo en la planta de
Alcalá “por mucho que se intente
ofrecer otra realidad”, así como
en la actividad de la industria au-
xiliar porque “no es lo mismo
producir que mantener”, han re-
calcado.

Los empresarios tienen “todas
las esperanzas puestas” en la reu-
nión que mantendrán el próximo
7 de marzo con la ministra de De-
fensa, Margarita Robles, quien ya
expresó el malestar del Gobierno
con la decisión de Santa Bárbara.

Las patronales y la Cámara insisten en la
importancia de conservar la producción
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Trabajadores de Santa Bárbara piden una reunión a Robles para
evitar que los blindados se deslocalicen
Noelia Ruiz  •  original
Los empleados de  Santa Bárbara Sistemas en Sevilla han pedido una reunión a la ministra de
Defensa, Margarita Robles, para que evite la deslocalización de la producción de los
blindados. Las patronales sevillanas han hecho frente común y se citarán con ella el 7 de
marzo  con el mismo propósito.
Los trabajadores sevillanos se han quedado sin el apoyo de sus compañeros de los otros
centros. Las plantillas de Trubia y Madrid han desconvocado las jornadas de huelga  después
de que la empresa anunciara la semana pasada que readmitiría a los despedidos. Sin
embargo, en Andalucía lo que preocupa ahora es que la empresa concentre en Asturias todas
las fases de producción de los blindados y delegue a la planta sevillana a tareas de
mantenimiento.
Este pasado lunes, los empleados sevillanos se han manifestado y han acudido a la
Subdelegación del Gobierno en Sevilla, donde les ha atendido el subdelegado, Carlos
Toscano, y les ha invitado a que registren formalmente su petición de reunión con la ministra.
Trabajadores de Santa Bárbara reunidos en la Subdelegación del Gobierno. CCOO.
Por el momento, las llamadas de socorro a la ministra sí han surtido efecto. La propia
alcaldesa del municipio donde se ubica la planta apareció por sorpresa en una visita que
Robles hizo a Sevilla. Fue entonces cuando la ministra acusó a la empresa de "falta de lealtad"
y aseguró que estaba fallando la relación bilateral.
Además de este lunes, los trabajadores de la factoría de Alcalá de Guadaíra prevén
manifestarse nuevamente el día 10 de marzo ante el Parlamento andaluz. Entienden que si,
finalmente, la producción se concentra en Asturias "será cuestión de tiempo que vayamos
todos los de Sevilla a la calle", explica a EL ESPAÑOL-Invertia Carlos Tercero, el presidente
del comité de empresa de Santa Bárbara en Sevilla.
Los representantes de los empresarios sevillanos se reunirán con la ministra de Defensa el 7
de marzo. El propósito de las patronales y de los sindicatos es el mismo: que permanezca la
producción de los blindados en Sevilla.
La Federación de Empresarios del Metal (Fedeme), la Confederación de Empresarios de
Sevilla (CES), la Federación de Industriales y Comerciantes de Alcalá de Guadaíra (FICA) y la
Cámara de Comercio de Sevilla son las organizaciones que acudirán a esta cita.
Todas ellas han mantenido reuniones tanto con la empresa como con los trabajadores y el
gobierno andaluz con el fin de "evitar la deslocalización"  de la actividad industrial.
Creen que los planes de concentrar la producción de Santa Bárbara Sistemas en Asturias
repercutirá en el empleo de la planta y en la actividad de la industria auxiliar que la rodea:
"No es lo mismo producir que mantener".
Los empresarios sevillanos están preocupados por los 800 puestos de trabajo directos e
indirectos de la industria de defensa terrestre. "Es una industria tractora clave", argumentan. Se
trata de 220 trabajadores directos  de Santa Bárbara Sistemas y 120 de subcontratas  además
de 50 empresas de trabajo temporal  (ETT).
La empresa ya ha contactado con algunos de los despedidos para  iniciar el proceso de
readmisión, según explica a este medio el secretario del comité, José Viñuela. Este jueves la
empresa ha convocado nuevamente a los representantes de los tres centros de trabajo para
informarles de cuestiones relativas a la carga de trabajo.
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SEVILLA 

Abengoa está investigando si trabaja-
dores de su filial de aguas descargaron 
de la ‘nube’ información’ sensible’ an-
tes de abandonar la empresa. La multi-
nacional sevillana habría confirmado 
que en los días previos a la salida de 23 
empleados de Abengoa Agua se produ-
jo una descarga masiva de documentos 
del ‘cloud’, más de 25 gigas de informa-
ción, el equivalente a 250.000 documen-
tos, según fuentes consultadas por ABC. 

Los servicios de tecnología de la in-
formación (IT) de Abengoa investigan 
ahora si la documentación que se ha-
brían bajado compromete el negocio de 
Abengoa, que está actualmente en una 
encrucijada, a la espera de que la SEPI 
le inyecte 249 millones de euros para 
superar la falta de liquidez. Además de 
la investigación interna llevada a cabo, 
la empresa ha decidido encargar a una 
firma especializada un informe con prue-
bas de esas descargas de información 
(’forensic’) para poderlo presentar en 
potenciales procesos judiciales como 
pruebas válidas. Así pues, si las inves-
tigaciones identifican con toda claridad 
a las personas que se habrían descar-
gado la información de Abengoa Agua 
y confirman que se trata de informa-
ción ‘sensible,‘ los servicios jurídicos de 
la multinacional estudiarían si denun-
cian los hechos ante los tribunales, in-
dican las mismas fuentes. 

Fichados por Lantania 
La fuga de trabajadores de Abengoa 
Agua comenzó a raíz de que se declara-
ra en febrero de 2021 el concurso de 
acreedores de la matriz. Hasta el mo-
mento, son 23 los directivos y emplea-
dos de Abengoa Agua que habrían de-
jado la compañía para ser fichados por 
Lantania, una empresa que está reali-
zando una fuerte apuesta por el sector 
del agua, habiendo adquirido desde 2020 
las unidades  productivas de la empre-
sa sevillana Soil Agua en España, Co-
lombia, Marruecos y Sudáfrica, y de la 
compañía Deisa. 

A preguntas de ABC, Lantania ha re-
conocido que ha fichado a una treinte-
na de trabajadores de Abengoa y ha ad-
mitido que es consciente de que la mul-
tinacional sevillana ha pedido 
explicaciones sobre la presunta descar-

ga de información a esos empleados, así 
como a otros que habrían recalado en 
otras empresas. «Ellos han dado las ex-
plicaciones oportunas, negando que es-
tén usando información de Abengoa en 
nuestra empresa», indican fuentes de 
Lantania, que subraya que «nuestro có-
digo ético prohíbe terminantemente 
usar información de fuera». 

La investigación de Abengoa sobre 
la descarga de numerosa documenta-
ción de sus actividades es otro de los ca-
pítulos para olvidar que está viviendo 
la multinacional desde que anunciara 
en el verano de 2020 la firma de un 
acuerdo de reestructuración financie-
ra. En abril de 2021 la Unidad Central 
Operativa de la Guardia Civil registró 
su sede de Abengoa, en Palmas Altas, 
Sevilla, en el marco de una investiga-
ción de la Audiencia Nacional. La Poli-

Abengoa investiga si 
empleados de la 
compañía se llevaron 
miles de documentos

∑ Encargará un informe 
externo sobre los 
archivos descargados 
de la ‘nube’

Trabajadores de Santa Bárbara (SBS) secundaron ayer en Sevilla capital una manifestación convocada por CC.OO., UGT, 

CGT y CSIF contra el posible «desmantelamiento» de la fábrica de Alcalá de Guadaíra. Las patronales Fedeme, CES  y FICA; 

y la Cámara de Comercio pidieron ayer de nuevo que no se desvíe la actividad de esta planta a Asturias .  // JUAN JOSÉ ÚBEDA

∑ Sevilla, contra la deslocalización 
de Santa Bárbara Sistemas

cía requirió a Abengoa contratos y fi-
nanciación sobre 350 proyectos ejecu-
tados por la multinacional, sobre todo 
de susfiliales Abengoa Solar y Abengoa 
Bioenergía, para determinar si, como 
afirma en su querella la Plataforma de 
Afectados de Abengoa, la empresa ma-
quilló su contabilidad entre 2014 a 2016, 
e incluso en años anteriores. 

Por otra parte, la compañía espera 
como agua de mayo la ayuda de 249 mi-
llones de euros que solicitó a la SEPI. El 
rescate fue solicitado primero por la fi-
lial Abenewco1, que en 2019 estaba en 
situación de insolvencia. Con posterio-
ridad, se ha planteado que la solicitud 
de ayuda sea cursada por filiales de Abe-
newco1, entre ellas Abengoa Agua, Aben-
goa Solar, Abengoa Energía, Inabensa, 
Abengoa Operaciones y Mantenimien-
to y Abener Energía.

Sede de Abengoa, en el campus tecnológico Palmas Altas  // RAÚL DOBLADO

La oferta que el fondo 
estadounidense TerraMar 
Capital ha realizado por el 
70% de Abenewco1 —la filial 
de Abengoa que concentra 
sus activos y negocios— 
expira este jueves, 24 de 
febrero. La ayuda de Terra-
Mar está condicionada a que 
la Sociedad de Participacio-
nes Industriales (SEPI) le 
inyecte 249 millones de 
euros. Su oferta vinculante, 
que ya fue renovada el 
pasado 31 de diciembre, 
consiste en inyectar 140 
millones en créditos y 60 
millones para hacerse con el 
70% del capital. En caso de 
que TerraMar no renueve su 
oferta vinculante, perdería el 
derecho a recibir 450.000 
euros en caso de que se 
aceptara otra oferta, como 
así acordó con Abengoa.

Este jueves expira 
la oferta de compra 
de TerraMar
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Empresarios de Sevilla piden "mantener abiertas las líneas de
diálogo" en Santa Bárbara para evitar la "deslocalización"
original

SEVILLA, 21 Feb. (EUROPA PRESS) -
Los empresarios sevillanos agrupados en la Federación de Empresarios del Metal (Fedeme),
la Confederación de Empresarios de Sevilla (CES); la Federación de Industriales y
Comerciantes de Alcalá de Guadaíra (FICA) y la Cámara de Comercio de Sevilla han insistido
en la "importancia" de "mantener abiertas todas las líneas de diálogo y coordinación" en Santa
Bárbara Sistemas (SBS) para "evitar la deslocalización" de la actividad industrial en la planta
sevillana.
Desde estas patronales, y a través de un comunicado conjunto, se ha recibido este lunes con
"gran satisfacción" la decisión adoptada por la empresa de "readmitir" a los 21 trabajadores
despedidos en enero en la planta de SBS en Sevilla.
No obstante, se trata de "una medida que debemos poner en cuarentena" ya que "no implica
que hayan cambiado los planes de reestructuración para la factoría de Alcalá y, por tanto, el
riesgo de que se produzca un trasvase de su actividad productiva hacia la factoría asturiana
de Trubia".
"Se trata de un asunto de máxima preocupación para estas organizaciones empresariales",
han remarcado los firmantes de la nota de prensa, en la que han recordado el encuentro
mantenido con la compañía en el que "conocimos de primera mano los planes para la planta
de Sevilla y la intención de centralizar aquí las actividades de mantenimiento, algo que, sin
duda, va a repercutir en la merma del empleo de esta planta e irremediablemente en la
actividad de la industria".
"Para que se entienda gráficamente: no es lo mismo en términos de empleo y productividad
que una ciudad cuente con una factoría en la que se produce un producto propio a que cuente
con un taller de reparación y mantenimiento", ha remarcado el presidente de Fedeme,
Francisco Javier Moreno Muruve.
Estas patronales tienen "todas las esperanzas puestas" en el encuentro que se mantendrá el
próximo 7 de marzo con la ministra de Defensa, Margarita Robles, quien ya advirtió de que los
planes barajados por la empresa y su intención de trasladar toda su producción a Trubia
podrían suponer un incumplimiento del contrato que se le otorgó para la ejecución del nuevo
vehículo blindado 8x8.
"No podemos permitirnos el lujo de que el peso industrial de la provincia siga perdiendo fuelle.
El mantenimiento de la actividad industrial en la factoría de SBS en Alcalá nos otorgaría la
posibilidad de contar con un producto cien por cien español que podríamos exportar,
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favoreciendo así la competitividad de la industria de defensa terrestre y el mejor
posicionamiento en el mercado internacional", se ha incidido desde las patronales.
Por su parte, el presidente de la CES, Miguel Rus, ha considerado que es necesario el
compromiso de todas las Administraciones para mantener la industria de la provincia "si
queremos tener una provincia competitiva, capaz de convertirse en una gran generadora de
puestos de trabajo".
"La readmisión de los despedidos es un gesto importante pero no definitivo. El objetivo es que
se cumpla lo comprometido con el Ministerio de Defensa, lo que supondrá la viabilidad de la
factoría de Alcalá y de su plantilla, así como la del trabajo para la industria auxiliar de Sevilla",
ha indicado Carlos García Gandul, presidente de FICA.
El presidente de la Cámara de Comercio de Sevilla, Francisco Herrero, ha mantenido por su
parte que "la ministra debe hacer cumplir el compromiso adquirido en el contrato con la
empresa porque de lo contrario se provocaría un grave perjuicio para el futuro económico de la
provincia".
Como paso previo a la reunión con la ministra, los empresarios sevillanos han confiado en
poder reunirse también con los secretarios generales del PSOE de Sevilla y de Andalucía,
Javier Fernández de los Ríos y Juan Espadas Cejas, respectivamente, al objeto de cerrar con
ellos "un compromiso de actuación".
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Redacción SEVILLA

Los empresarios sevillanos volvie-
ron a reclamar ayer, al tiempo que
los trabajadores de de la factoría
de Santa Bárbara en Alcalá de
Guadaíra protestaban en la capi-
tal, el compromiso de todas las ad-
ministraciones para conseguir
que se mantenga la producción en
esta planta.

En un comunicado conjunto, la
Federación de Empresarios del
Metal (Fedeme); la Confedera-
ción de Empresarios de Sevilla
(CES); la Federación de Industria-
les y Comerciantes de Alcalá de
Guadaíra (FICA) y la Cámara de
Comercio de Sevilla insistieon en
la importancia de mantener abier-
tas todas las líneas de diálogo y
coordinación al objeto de evitar la

deslocalización de la actividad in-
dustrial en la planta sevillana.

Las patronales afirman haber
recibido con “gran satisfacción”
la decisión adoptada por la em-
presa de readmitir a los 21 traba-
jadores despedidos el pasado 28
enero , aunque consideran que
hay que “poner en cuarentena”
esta medida porque no implica,
en principio, que hayan cambia-

do los planes de reestructuración
para esta factoría.

Así, alertaron de que el riesgo
de que se produzca un trasvase
de su actividad productiva hacia
la factoría asturiana de Trubia
“aún no se ha disipado”, por lo
que se trata de un asunto “de má-
xima prioridad y preocupación”
para estas organizaciones em-
presariales.

Según las patronales, la inten-
ción de centralizar en Asturias
las actividades de mantenimien-
to va a repercutir, sin duda, en la
merma de empleo en la planta de
Alcalá “por mucho que se intente
ofrecer otra realidad”, así como
en la actividad de la industria au-
xiliar porque “no es lo mismo
producir que mantener”, han re-
calcado.

Los empresarios tienen “todas
las esperanzas puestas” en la reu-
nión que mantendrán el próximo
7 de marzo con la ministra de De-
fensa, Margarita Robles, quien ya
expresó el malestar del Gobierno
con la decisión de Santa Bárbara.

Las patronales y la Cámara insisten en la
importancia de conservar la producción
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Velasco espera pasos "más ambiciosos" por parte de Santa
Bárbara
JUNTA DE ANDALUCÍA  •  original

El consejero de Transformación Económica, Industria, Conocimiento y Universidades, Rogelio Velasco, en una imagen de
archivo.

El consejero de Transformación Económica, Industria, Conocimiento y Universidades de la
Junta de Andalucía, Rogelio Velasco, ha valorado este lunes la "acertada" decisión de la
dirección de Santa Bárbara Sistemas, de Alcalá de Guadaíra (Sevilla), de "readmitir" en la
empresa a los 21 empleados que habían sido despedidos, aunque ha señalado que desde el
Gobierno andaluz son "más ambiciosos" en cuanto a los pasos que dé la factoría.
"Soy optimista acerca del futuro de Santa Bárbara en Sevilla y en Andalucía", ha dicho
Velasco a preguntas de los medios durante una visita a Carboneras (Almería) de cara a la
segunda jornada de movilizaciones que se celebra este lunes convocada por los sindicatos
CCOO, UGT, CGT y CSIF para protestar por el posible "desmantelamiento" de la planta.
Velasco ha asegurado que la empresa "en estos momentos está reflexionando" y "está
pensando acerca de qué más se puede hacer" puesto que, según ha estimado, la fábrica de
Sevilla "cuenta con todas las características necesarias para que un vehículo 8x8 blindado
para el Ejército se fabrique en la factoría de Sevilla y no en la de Asturias".
El Ministerio firmó un contrato con la firma Santa Bárbara Sistemas por un importe cercano a
los 2.000 millones de euros --el mayor contrato licitado por Defensa-- para la fabricación de las
349 unidades del blindado VCR 8x8 Dragón, durante un periodo de diez años, para el Ejército
de Tierra.
La manifestación ha recorrido la avenida Eduardo Dato, las calle Barrau, José Recuerda
Rubio, Campoamor y Enramadilla, la avenida de la Borbolla, la avenida de Portugal, Gran
Capitán y Torre Norte de la Plaza de España, donde se ubica la Subdelegación del Gobierno.
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Efe MADRID

El Gobierno decidió ayer con los
agentes sociales prorrogar un
mes, hasta el 31 de marzo, los
expedientes de regulación tem-
poral de empleo (ERTE) asocia-
dos a la pandemia, mantenien-
do las prestaciones por desem-
pleo para los trabajadores pero
con una rebaja en las exonera-
ciones a las empresas.

Según informaron fuentes de
UGT y CCOO, el Gobierno apro-
bará en el Consejo de Ministros
de hoy este periodo transitorio
hasta el 31 de marzo, un plazo
que servirá para que las empre-
sas se adapten a los nuevos mo-
delos de la reforma laboral.

En este mes de transición, los
ERTE Covid –bajo los que si-
guen unas 100.000 personas y
cuyo esquema decaía este 28 de
febrero– mantendrán las condi-
ciones de protección a los traba-
jadores pero se rebajarán en 20
puntos las exoneraciones a las
cuotas que pagan las empresas a
la Seguridad Social.

Así, explican desde CCOO,
pasan del 80% al 60% para las
empresas donde hay planes de
formación, mientras que donde
no se desarrollen estos planes
pasan del 40% al 20% si tienen
10 o más trabajadores y del 50%
al 30% en el caso de 10 o menos
trabajadores.

La exoneración para los ERTE

de fuerza mayor será del 90%.
Durante este mes de tránsito,

las empresas deberán solicitar
el cambio a un ERTE por causas
económicas, técnicas, organiza-
tivas o de producción (ETOP) o
de fuerza mayor “de acuerdo
con la nueva redacción de los
artículos 47 y 47 bis de la refor-
ma laboral”.

Tanto patronal como sindica-
tos habían solicitado al Gobierno
un periodo de tránsito para adap-
tar los expedientes que el Ejecu-
tivo ha accedido a habilitar.

Junto a esto, también se ha
acordado activar el mecanismo
RED de protección para las
agencias de viajes, uno de los
sectores más afectados con cer-
ca del 30% de sus afiliados bajo
un ERTE.

Esta habilitación, explican las
mismas fuentes, se llevará a ca-
bo en un nuevo Consejo de Mi-
nistros.

En los casos de ERTE origina-
dos por la explosión del volcán
en La Palma, la extensión es
hasta el 30 de junio y la transi-
ción, explican desde CCOO, es
automática a fuerza mayor
manteniendo las mismas condi-
ciones.

También se acordó prorrogar
hasta el 30 de junio el Plan Me-
cuida.

El Ministerio de Inclusión
mantendrá las exoneraciones
en las cotizaciones sociales de
los 110.000 autónomos que es-
tán actualmente cobrando el ce-
se de actividad, con descuentos
que irán reduciéndose desde el

90% en marzo, 75% en abril,
50% en mayo y 25% en junio.

Según informó la asociación
de autónomos ATA, también se
mantendrá la prestación ex-
traordinaria por suspensión de
actividad vinculado a una reso-
lución administrativa, que aho-
ra perciben 200 personas, “por
si se da en algún sector o mo-
mento un repunte de la covid”.

Se prorroga también hasta el
30 de junio la prestación ex-
traordinaria para los autóno-
mos de La Palma.

Sin embargo, se eliminan la
prestación compatible con la ac-
tividad por cuenta propia, que
hasta ahora protege a 22.600
autónomos, y la vinculada a ba-
jos ingresos, que perciben
84.800.

El Gobierno prorroga los ERTE Covid
por un mes con menos exoneraciones
● El nuevo plazo será

acordado hoy por el

Consejo deMinistros

tras pactarse con

los agentes sociales

FIRMA FOTO

El ministro de Inclusión, Seguridad Social y Migraciones, José Luis Escrivá, el pasado viernes.
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TERESA S. VICENTE MADRID  

Las empresas contarán con un mes 

más de plazo para adaptar los ex-

pedientes de regulación temporal 

de empleo (ERTE) actuales al nue-

vo Mecanismo RED pactado en la 

reforma laboral. Pese a ello, el Eje-

cutivo sí empezará a recortar las 

exoneraciones de cuotas a la Segu-

ridad Social para las empresas du-

rante el mes de transición. El Go-

bierno confirmó ayer a los agentes 

sociales que aprobará hoy en Con-
sejo de Ministros una prórroga de 

un mes para extender la vigencia 

de los ERTE Covid vinculados a la 

pandemia, según informaron fuen-

tes de la negociación. 

En consecuencia, los ERTE Co-

vid, cuya vigencia expiraba el pró-

ximo 28 de febrero, se extenderán 

hasta el 31 de marzo. El Ejecutivo 

ya se comprometió en la reunión de 

la semana pasada a poner sobre la 

mesa «una propuesta de adapta-

ción» para llevar a cabo una transi-

ción ordenada al mecanismo apro-

bado en la reforma laboral. 

También habrá excepciones. En 

el caso de los trabajadores suspen-

didos de empleo por la erupción del 

volcán, la transición se realizará de 

forma automática a la categoría de 

ERTE por fuerza mayor y se man-

tendrán las mismas condiciones 

hasta el próximo 30 de junio. 

Sí habrá cambios y recortes en 

las exoneraciones de cuotas a la Se-

guridad Social para las empresas 

durante el plazo transitorio. Duran-

te el mes de marzo, las exoneracio-

nes de cuotas bajan del 80% actual 

a un 60% en las compañías que 

cuentan con planes de formación, 

según trasladaron fuentes de la ne-

gociación. En organizaciones sin 

formación, las exoneraciones pasa-

rán al 20% en empresas de 10 o más 

trabajadores y al 30% en el caso de 
contar con diez o menos trabajado-

res, lo que supone una reducción 

del 20%. La exoneración para los 

ERTE de fuerza mayor será del 90%. 

Una vez finalizado este periodo 

transitorio, a partir de abril, se ac-

tivará el nuevo esquema de ERTE 

incluido en la reforma laboral, el de-

nominado Mecanismo RED. Tal y 

como ya informó ABC, el nuevo me-

canismo contará con dos modali-

dades: una «cíclica», con una situa-

ción macroeconómica que haga ne-

cesaria la aprobación de 

instrumentos de estabilización y 

con una duración máxima de un 

año; y «otra sectorial», cuando un 

determinado sector sufra cambios 

que generen necesidades de tran-

sición profesional.

Prorrogados  
un mes los ERTE 
Covid, pero rebaja 
de exoneraciones  
a empresas

CONSEJO DE MINISTROS
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ELENA MARTOS 

SEVILLA 

E
l proyecto ECity, que conver-
tirá la Cartuja en un recinto 
energéticamente autososte-
nible, empieza a despejar su 

futuro con un plan alternativo para el 
escollo burocrático que mantenía pa-
ralizada una parte importante del mis-
mo. El problema que ha mantenido pa-
ralizada la instalación de un aparca-
miento para 7.000 vehículos con 
cubiertas fotovoltaicas en la bancada 
de la Expo ya se está desatascando tras 
un año y medio de espera.  

La solución alternativa que ha pre-
sentado Endesa es la creación de tres 
áreas de estacionamiento distintas 
que no tienen afección urbanística. 
Una de ellas se mantiene en una par-
te de la ubicación original, junto al 
Charco de la Pava, y las otras dos, en 
parcelas cercanas al recinto que son 
propiedad de los ayuntamientos de 
Sevilla y Santiponce.  

Fuentes de la compañía eléctrica 
confirman a ABC que «esta vía se ha 
presentado a la mesa de trabajo en la 
que están representadas todas las par-
tes y ha sido bien acogida». Las ubi-
caciones exactas no se anunciarán 
hasta que la tramitación, que todavía 
está en curso, se haya completado, 
pero «todo va por buen camino», se-
ñalan.  

Las fuentes consultadas indican que 
«el proyecto ha evolucionado» con la 
entrada de estas nuevas parcelas que, 
además de reducir el proceso admi-
nistrativo que requería mantener una 
sola bolsa de aparcamiento, se amplía 
el espacio para dejar el coche y tam-
bién la potencia instalada al disponer 
de más superficie para las placas fo-
tovoltaicas.  

Otra de las cuestiones que aclaran 
es que el plazo de ejecución del pro-
yecto no se altera, pues se mantiene 
ese objetivo de hacer del parque una 
isla energéticamente autosostenible 
en 2025. La compañía eléctrica insis-
te en que «los trabajos para levantar 
un parque solar no llevan mucho tiem-
po» y ponen como ejemplo el de To-
rrepalma, de reciente creación, que 
tiene una potencia instalada de 22 me-

gavatios, que es superior a la previs-
ta en la Cartuja y se ha hecho en seis 
meses.  

Un aliado en la nueva ley 
En todo caso, las fuentes consultadas 
recalcan que «en este proyecto vamos 
todos a una, porque todas las partes 
quieren que sea una realidad» y a ello 
también ha contribuido la reciente 
aprobación de la Ley andaluza del 
Suelo, que facilita, precisamente, la 
instalación de paneles fotovoltaícos 
en las cubiertas de los aparcamien-
tos.  

Esa es la mejor fórmula que han 
encontrado los promotores de ECity 
para generar la electricidad de forma 
sostenible dentro del propio recinto 
y es una de las patas más importan-
tes de esta iniciativa. La norma regio-
nal recoge una excepción que permi-
te superar el escollo administrativo, 
pues el enclave original elegido para 
crear la gran bolsa de aparcamiento 
está considerado en el Plan General 
de Ordenación Urbana como «siste-
ma general de espacios libres, con una 
denominación de parque metropoli-
tano», lo que no supone un problema 
para construir plazas de parking, pero 
sí para darles sombra con un parque 
solar en superficie.  

Sin embargo, la Ley del Suelo in-
cluye una excepción en su artículo 6 
donde señala que «las construccio-
nes deberán utilizar preferentemen-
te instalaciones de energía renovable 
y de autoconsumo. A estos efectos, se 
consideran adecuadas y proporcio-
nadas aquellas obras e instalaciones 
necesarias para el ahorro energéti-
co» y que «las normas de este artícu-

Endesa amplía a tres los parkings 
solares de la ECity de la Cartuja
∑ Mantendrá el de la bancada de la Expo y 

los otros dos se situarán en suelos 
municipales de Sevilla y Santiponce 

∑ El atasco burocrático que paralizó esta 
parte del proyecto no afectará al plazo 
de ejecución que concluye en 2025

Vista general del Parque Tecnológico Cartuja, que liderará la estrategia europea de Endesa para la descarbonización  // VANESSA GÓ

E
l proyecto de isla ener-
géticamente autosos-
tenible que Endesa 

inició en la Cartuja ha esta-
do meses varado en las ca-
racolas de Urbanismo por 
el enésimo problema buro-
crático del Ayuntamiento 
en estos asuntos. Pero nun-
ca es tarde si la dicha es bue-
na. La nueva Ley del Suelo 
de la Junta permitía desblo-
quear el problema, aunque 
la compañía eléctrica ha de-
cidido actuar por su cuen-
ta para poder hacer la ECity 
en Sevilla antes que en Má-
laga, que también la pide.

Luz en la 

burocracia

ADRIANO
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MEZ

lo serán de aplicación directa, cua-

lesquiera que sean la clase y usos 

del suelo, tanto si existe instrumen-

to de ordenación urbanística como 

en ausencia de este». 

Los técnicos de Fomento entien-

den que con ello se podría resolver 

ese atasco que ha mantenido parali-

zado el avance del equipamiento, que 

es fundamental para el éxito del pro-

yecto. Hace un año y medio que los 

empresarios de la Cartuja dieron la 

voz de alarma ante este retraso que 

está a las puertas de solucionarse de 

manera definitiva.  

Un proyecto de consenso 
La voluntad de Endesa siempre ha 

sido evitar cualquier punto de fric-

ción entre las administraciones, pues 

pone por encima de todo la buena re-

lación entre las partes para que el 

proyecto salga adelante. Por eso mis-

mo se apresuró a presentar una al-

ternativa viable antes de entrar en 

procesos de cambios puntuales de 

PGOU que han terminando enterran-

do otros desarrollos. No queda tan 

lejos el caso de Sevilla Park que na-

die quiere repetir. 

El pasado noviembre la iniciati-

va ECity cumplió dos años y los 

avances son todavía poco visibles. 

Poco se ha anunciado más allá de la 

adhesión de de las empresas de la 

Cartuja y las nuevas propuestas de 

movilidad, como la incorporación 

de lanzaderas eléctricas para llevar 

a trabajadores y alumnos, precisa-

mente, desde el aparcamiento de la 

bancada a sus centros de trabajo y 

estudio.  

A la par se ha presentado un pro-

yecto muy parecido para el antiguo 

Parque Tecnológico de Andalucía, 

en Málaga, ahora conocido como Te-
chPark. En esta carrerea, Sevilla 

debe ser el primero de los dos en em-

pezar a funcionar, con el 2025 como 

horizonte, y el vecino malagueño lo 

hará en 2027. Para la capital anda-

luza es fundamental cumplir ese pla-

zo, porque será el modelo que se re-

produzca en el resto de Europa para 

alcanzar el objetivo de descarboni-

zación absoluta en 2050. Así lo anun-

ció el grupo eléctrico durante la pre-

sentación oficial, en la que se com-

prometió a que la ciudad liderase la 

estrategia contra el cambio climá-

tico.

La Ley del Suelo desatasca 
uno de los escollos, que es 
la instalación de paneles 
solares en las cubiertas del 
parking de la Bancada 

El proyecto ha cumplido ya 
dos años con la adhesión 
de muchas de las empresas 
de la Cartuja y una buena 
acogida fuera
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E. M. 

SEVILLA 

El proyecto ECitySevilla cuenta ya con 

69 empresas y entidades adheridas 

desde que arrancó hace ya dos años. 

Además hay otra decena que ha mos-
trado interés y está pidiendo informa-

ción para sumarse a esta iniciativa 

para lograr un entorno 100% descar-

bonizado y sostenible de aquí a 2025.  

Las nuevas entidades para las que 

se ha formalizado su adhesión son In-

novatecnic XXI (Novatecnic), 

Woodswallow, Adwalk Tech (Quodus), 

Secmotic Innovation, Verificaciones 

Industriales de Andalucía (Veiasa), 

CreaFab3D, Avante Formación, Extra-

vaganza Communication, Semic, CWT 

Global España y Restaurantes Cartu-

ja. Todas ellas se suman a empresas 

como Aalto consultores, la Asociación 

de Investigación y Cooperación Indus-

trial de Andalucía (AICIA), el Club em-

presarial financiero y de negocios de 

Andalucía (CEFNA / Cámara de Comer-

cio); la entidad de conservación del PCT 

Cartuja; Eulen, Isotrol, Mercanza, Te-

lefónica, Wellness Telecom, Inerco, 

Caixabank, Anda Gesión Global, Power 

Electronics España, el Círculo de Em-

presarios de Cartuja, la Escuela Técni-

ca Superior de Ingenieros de la Univer-

sidad de Sevilla, Ayesa, Ingelectus, Puer-

to Triana, el Colegio Oficial de Ingenie-

ros de Telecomunicación de Andalucía 

Occidental y Ceuta, Solum Photovol-

taic Innovation, Solutia Innovaworld 

Technologies, la Agencia de Medio Am-

biente y Agua de Andalucía, la Corpo-

ración Tecnológica de Andalucía, la 

Fundación EOI, el Grupo GFI Informá-

tica, Orange España, Cibernos, Zityfy 

Mobility, Alter Technology, CEP Sevi-

lla y Schneider Electric. 
Junto a ellas, se han integrado tam-

bién en el proyecto la Empresa Públi-

ca de Gestión de Activos (Epgasa), In-

sur Patrimonial, Urbantech Titania, 

Everis, World Trade Center, Macpuar-

sa-MP Ascensores, Eman Ingeniería, 

Best TIC, la Facultad de Comunicación 

de la Universidad de Sevilla, Samu, la 

consultoría informática Acofi, la Con-

federación de Empresarios de Anda-

lucía (CEA), el Instituto Andaluz de 

Patrimonio Histórico (IAPH) y el Con-

sejo Superior de Investigaciones Cien-

tíficas (CSIC), en representación de 

CIC-Cartuja. 

También son entidades adheridas 

a ECity Sevilla el principal ecosistema 

de innovación en movilidad del sur de 

Europa, Connected Mobility Hub; la 

empresa Ciclogreen, la Asociación de 

Instaladores de Sevilla (Epyme), Vo-

dafone España, Saergy, ESIC Business 

School, Fundación FIDAS, GMV Solu-

ciones Globales Internet, Axion In-

fraestructuras de Telecomunicacio-

nes, la multinacional Prodiel a través 

de su empresa Envatios World, Skyli-

fe Engineering y Cisco. Destaca tam-

bién la presencia del Centro Común 

de Investigación de la Comisión Euro-

pea (JRC – Joint Research Centre), con 

sede en el PCT Cartuja.

Casi 70 empresas y 
entidades se adhieren a 
la iniciativa verde

∑ Se encuentran ya 
todos los centros 
universitarios y las 
firmas tecnológicas

La primera bici estación del 
Parque Tecnológico Cartuja ya 
está en obras. Los operarios han 
empezado a levantar esta 
semana la estructura del nuevo 
equipamiento que sigue el 
modelo del que ha construido el 
Ayuntamiento en San Bernardo. 
En este caso no será exclusiva-
mente de titularidad municipal, 
sino que estará vinculado al 
proyecto ECity.  

La estación se sitúa en el 
bulevard de la calle Albert 
Einstein y tendrá espacio para 
cincuenta bicicletas y diez 
patinetes privados, la mitad de 
ellos con toma para carga eléctri-

ca. No obstante esa capacidad se 
podrá aumentar si la demanda es 
mayor. También se ha previsto la 
instalación de taquillas para que 
los usuarios puedan guardar su 
equipamiento de protección 
como cascos o chalecos al lado de 
cada una de las plazas. Junto a 
estas taquillas habrá otras de 
servicio logístico para el envío o 
recogida de paquetes y otros de 
consigna, para las maletas de los 
turistas. El emplazamiento es 
totalmente estratégico, pues se 
encuentra junto a uno de los 
grandes centros de formación 
universitaria del parque y de una 
de las residencias de estudiantes. 

Empieza la construcción de la primera 
bici estación del parque tecnológico

Entre las instituciones 
involucradas está el Centro 
Común de Investigación 
JRC de la Comisión 
Europea
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Ángel Recio MÁLAGA

Un empresario es el que mejor co-
noce su compañía. Sabe cuáles son
sus puntos fuertes y débiles y tra-
baja a diario para que su empresa
crezca lo más posible en un mun-
do marcado por una enorme com-
petencia local, regional, nacional
y mundial. No obstante, es imposi-
ble ser un experto en todo y, ade-
más, la pandemia ha sido un tsu-

nami que ha dejado a muchas fir-
mas, especialmente del turismo o
el comercio, completamente des-
colocadas y al borde de la quiebra.

Siempre viene bien una mano
amiga, que puede ser la de otro
empresario con el que trabajar o el
de profesionales que tengan una
vasta experiencia en materia fi-
nanciera, laboral, concursal, etcé-
tera. Con este objetivo ha nacido el
proyecto Andalucía Viable, impul-
sado por la Confederación de Em-
presarios de Andalucía (CEA) y la
Universidad de Málaga a través
dela Cátedra de Viabilidad Empre-

sarial. “Es una iniciativa pionera
que va muy acorde con los tiempos
de complejidad e incertidumbre
económica y social que estamos vi-
viendo. Su objetivo es que las em-
presas puedan garantizar su viabi-
lidad”, aseguró ayer el presidente
de la patronal andaluza y mala-
gueña, Javier González de Lara,
durante la presentación del pro-
yecto en el rectorado de la univer-
sidad malagueña.

“Han sido dos años durísimos de
pandemia y las empresas no tie-
nen garantizada su supervivencia,

salvo que se les pueda asesorar y
marcar un itinerario con carácter
preventivo para evitar situaciones
concursales y su desaparición”,
añadió González de Lara.

¿Qué es Andalucía Viable? Da-
niel Pastor, presidente de la Cáte-
dra, explicó que hay tres grandes
líneas de actuación. La primera es
generar una plataforma donde se
puedan poner en contacto empre-
sas del mismo sector para conocer-
se y promover entre ellas ventas,
compras, fusiones, pedir financia-
ción, etcétera. En segundo lugar,

uno de los apartados más impor-
tantes de esta iniciativa es la for-
mación a empresarios, directivos
y profesionales. Por último, habrá
una tercera pata de investigación
y realización de informes.

“El empresariado andaluz es
muy intuitivo, tiene chispa, pero
muchas veces tiende a desconfiar
y mete, por ejemplo, a gente de su
familia sin formación en lugar de
consejeros independientes”, sub-
rayó Pastor.

En esta línea, este proyecto tra-
ta de ser un salvavidas para toda
aquella empresa que lo necesite,
máxime en un contexto complica-
do como el actual. El 30 de junio
vencen los créditos del ICO y mu-
chas empresas no pueden hacerles
frente. A eso se le suma que la pan-
demia aún no está totalmente con-
trolada, el incremento de los cos-
tes energéticos, etcétera. Gonzá-
lez de Lara y Pastor temen que mi-
les de empresas andaluzas acaben
en concurso de acreedores y eso
no suele tener un buen final. “Es
imposible salvar a las empresas
desde el proceso concursal, no
funciona. De cada 100 empresas
que van a concurso 95 van a liqui-
dación, 5 a convenio y de esas cin-
co realmente solo se salva una. En
verano va a haber una directiva co-
munitaria adaptada para España
pero creemos que no va a resolver
nada”, recalcó Pastor, que además
de economista es administrador
concursal y ha llevado numerosos
casos en los juzgados mercantiles
de la provincia.

El reto de Andalucía Viable es in-
tentar que las empresas no vayan
a concurso y acaben siendo liqui-
dadas, aunque reclaman una am-
pliación de la moratoria concursal
para darle más aire a las compa-
ñías que lo están pasando mal.

Crean una plataforma
para ayudar a las
empresas a ser viables
● La CEA y la
Universidad de
Málaga impulsan el
proyecto ‘Andalucía
viable’ para evitar
que pymes y
autónomos acaben
en concurso

A. DOMÍNGUEZ

Dos empleados de una empresa de limpieza.

La devolución de los
créditos del ICO y la
subida energética pesan
enmuchas compañías
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Los hosteleros
solicitan al
Ayuntamiento
una calle para
Juan Robles

R. S.

La Asociación de Hosteleros de
Sevilla y Provincia (AHSP) ha
solicitado al Ayuntamiento de
Sevilla que le dedique una calle
al empresario de restauración y
fundador del Grupo Robles,
Juan Robles Pérez, una petición
que “actualmente se encuentra
incluida en el registro de pro-
puesta para el nomenclátor del
callejero de la ciudad”.

Así lo anunció la asociación
ayer lunes en una nota de prensa,
en la que defendió que, tras su fa-
llecimiento en marzo del año pa-
sado, a los 85 años, “dejó un lega-
do que trasciende Sevilla y Anda-
lucía, escribiendo un capítulo
aparte en la historia de la hostele-
ría de la ciudad”.

“Entender el crecimiento del
sector hostelero de las últimas
décadas en la ciudad sería im-
posible sin conocer la labor de
Juan Robles. De la taberna Ca-
sa Robles a crear el Grupo Ro-
bles,en una vida entregada a su
profesión”, destacó en su co-
municado la patronal de la hos-
telería hispalense, que recordó
que Robles, presidente de ho-
nor de la asociación, fue galar-
donado con la Medalla de Oro
de la Provincia de Sevilla en
2017.
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Una calle para Juan Robles en Sevilla
original

Juan Robles, en la terraza del Laredo en la Plaza de San Francisco / Juan Carlos Muñoz (Sevilla)

La Asociación de Hosteleros de Sevilla y Provincia (AHSP) ha solicitado al Ayuntamiento de
Sevilla que le dedique una calle al empresario de restauración y fundador del Grupo Robles,
Juan Robles Pérez, una petición que "actualmente se encuentra incluida en el registro de
propuesta para el nomenclátor del callejero de la ciudad".
Así lo ha anunciado la asociación este lunes en una nota de prensa, en la que ha defendido
que, tras su fallecimiento en marzo del año pasado, a los 85 años, "dejó un legado que
trasciende Sevilla y Andalucía, escribiendo un capítulo aparte en la historia de la hostelería de
la ciudad".
"Entender el crecimiento del sector hostelero de las últimas décadas en la ciudad sería
imposible sin conocer la labor de Juan Robles. De la taberna Casa Robles a crear el Grupo
Robles,en una vida entregada a su profesión", ha destacado la patronal de la hostelería
hispalense, que ha recordado que Robles, Presidente de Honor de la asociación, fue
galardonado con la Medalla de Oro de la Provincia de Sevilla en 2017.
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E. F. 

SEVILLA 

Los concesionarios oficiales de Anda-

lucía incrementaron su cifra de nego-

cio en 2021 y mantuvieron práctica-
mente todo el empleo, «pese al fuerte 

impacto que tuvo sobre el mercado la 

crisis de los semiconductores y las re-

caídas en la situación sanitaria», según 

destaca la patronal Faconauto. El sec-

tor cerró el segundo año de pandemia 

con 15.427 puestos de trabajo en la re-

gión, frente a los 15.856 de 2020, lo que 

supone 429 menos. Los datos de cierre 

del ejercicio fueron presentados ayer 

por la organización empresarial en un 

encuentro previo a la celebración de su 

Congreso & Expo los próximos días 2 y 

3 de marzo.  

«A pesar de la falta de stock en los 

concesionarios y la caída en las matri-

culaciones, el negocio no cayó en la re-

gión», destaca Faconauto. Así, la factu-

ración en Andalucía experimentó un 

crecimiento del 7,8%, hasta alcanzar los 

5.205 millones de euros a cierre de 2021. 

Por áreas de actividad, la que más su-

frió en la comunidad fue la de vehícu-

lo nuevo, con un retroceso del negocio 

del 7,6%, mientras que la posventa y el 

vehículo de ocasión crecieron un 13% y 

un 35%, respectivamente, recuperan-

do niveles previos a la pandemia.  

Los datos andaluces contrastan con 

la media del mercado nacional ya que 

en el conjunto de España las ventas 

del sector registraron una caída del 

8%, hasta los 30.003 millones de eu-

ros. Por áreas de actividad, la peor evo-

lución también la tuvo el vehículo nue-

vo, con un retroceso en su facturación 
del 17,7%, mientras que las otras dos 

grandes áreas, la posventa y el vehícu-

lo de ocasión, crecieron un 13% y un 

11%, respectivamente, recuperando 

también niveles previos a la pan-

demia.  

En cuanto a empleo, a escala 

nacional, los concesionarios ter-

minaron 2021 con una plantilla 

global de 152.225 puestos de 

trabajo, 1.200 menos que los 

153.425 de 2020.  

«Pese a haber sido un año 

muy malo en ventas, los concesiona-

rios hemos vuelto a demostrar que so-

mos empresas fuertes y solventes, en-

focadas en crear riqueza, actividad y 

en proteger el empleo», destacó el pre-

sidente de Faconauto, Gerardo Pérez. 

Añadió que en el proceso de cambio que 

está experimentando el sector, se da-

rán nuevas oportunidades laborales. 

«Si se dan los pasos correctos, los con-

cesionarios estaremos en disposición 

de contratar en los próximos años in-

tensivamente nuevos perfiles profesio-
nales y también de acelerar la capaci-

tación de nuestros empleados alrede-

dor de tres palancas: nuevos modelos 

de movilidad, la electrificación del par-

que y la propia transformación de la 

red de distribución», subrayó el empre-

sario jienense. 

Gerardo Pérez apuntó que la evolu-

ción del empleo en la automoción «de-

penderá, en buena medida, de un mer-

cado robusto y de que se aborden las 

reformas estructurales pendientes, 

como son la creación de un nuevo mar-

co que garantice la seguridad jurídica 

del sector y avanzar hacia una nueva 

fiscalidad».  

Faconauto considera ya «urgente» 

un cambio en la fiscalidad del sector, 

porque, asegura, «es el modo más útil 

de fomentar la renovación del parque, 

incentivar la demanda y dinamizar el 

mercado. Al mismo tiempo, puede ser 

la mejor herramienta para acelerar la 

descarbonización de la movilidad, dado 

el retraso que arrastra nuestro país». 

Los concesionarios 
andaluces facturan un 
7,8% más pese al Covid

∑ El mercado de ocasión 
y la posventa impulsan 
el negocio hasta los 
5.205 millones en 2021

El empresario 

andaluz 

Gerardo Pérez, 

presidente de 

Faconauto  // 

JUAN FLORES

Las empresas de 
distribución de vehículos 
han mantendio casi todo el 
empleo en la región, unos  
15.500 puestos de trabajo
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E. BARBA 

SEVILLA 

El alcalde de Sevilla, Antonio Muñoz, 

participó ayer en los encuentros «Sal-

vemos el turismo» del Grupo Hotusa, 

junto con el alcalde de Málaga, Francis-

co de la Torre, que sirvió para poner so-

bre la mesa asuntos sobre el futuro del 

sector en Sevilla. Entre ellos, la «apues-

ta por la cultura para generar interés 

turístico», la petición de que la Junta 

complete la regulación de las viviendas 

turísticas, así como más fondos euro-

peos destinados al sector, a lo que se 

suma el respaldo del acuerdo con Má-

laga para captar viajeros de destinos de 

larga distancia, específicamente de Es-

tados Unidos. En este apartado, Muñoz 

mantiene, por tanto, el mismo mensa-

je que su antecesor, Juan Espadas, que 

fue siempre un firme defensor de los 

acuerdos turísticos con la capital cos-

tasoleña para la captación de negocios 

y de visitantes de manera conjunta.  
«Afrontamos con optimismo 2022 y 

nuestra estimación es conseguir recu-

perar el 75% del turismo este año. Nos 

apoyamos en la cultura, el deporte y la 

recuperación de nuestras fiestas mayo-

res después de dos años: la Semana San-

ta y la Feria de Abril», subrayó el alcal-

de, quien destacó, además, que «Sevilla 

venía de una situación histórica en cuan-

to a inversión, aunque he de destacar 

que buena prueba de la fortaleza del 

destino desde el punto de vista turísti-

co es que durante la pandemia de Co-

vid-19 no se ha caído ninguna inversión». 

A este respecto, Muñoz recordó que hay 

más de veinte proyectos hoteleros de 

cuatro y cinco estrellas en marcha. A 

pesar de ello, Muñoz hizo hincapié en 

la necesidad de «hacer cosas nuevas y 

de maneras diferentes sabiendo que es-

tamos en el camino de esa ansiada re-

cuperación tras la pandemia, que ha 

puesto en valor la importancia del tu-

rismo para nuestras ciudades».  

El alcalde abordó también otros asun-

tos, como la proliferación de pisos tu-

rísticos, y pidió «una tutela normativa» 

por parte de la Junta de Andalucía que 

se pueda aplicar en todas las ciudades 

turísticas españolas. «Hemos sacado al-

gunos aprendizajes de esta situación 

excepcional, como que el crecimiento 

turístico de una manera rápida y expo-

nencial como tuvimos en los años pre-

vios produjo algunas cuestiones nega-

tivas como molestias a los vecinos que 

nos permitió ver que hay determinadas 

cuestiones que hay que corregir». El re-

gidor recordó que la semana pasada el 

Ayuntamiento aprobó en su pleno la re-

gulación de las viviendas turísticas que 

equipara sus exigencias urbanísticas a 
las que tienen hoteles, hostales y apar-

tamentos para así atajar la competen-

cia desleal y avanzar hacia un modelo 

de turismo sostenible. 

Precisamente, los alcaldes de Sevilla 

y Málaga coincidieron en que la soste-

nibilidad es una cuestión fundamental 

para enfocar el futuro en materia turís-

tica, qu epasa por aumentar los focos 

de interés. «Tenemos que ampliar el es-

pacio turístico, necesitamos quitarnos 

la etiqueta de que Sevilla es un destino 

de fin de semana creando nuevos argu-

mentos en otros lugares de la ciudad, 

como la zona norte del casco histórico 

que tiene grandes reclamos hasta lle-

gar a la Macarena, con conventos de 

clausura, iglesias mudéjares, que po-

dría permitir dirigir los flujos turísticos 

a otras zonas de la ciudad, o Triana, con 

gran potencial», argumentó Muñoz.

Muñoz repite el 
discurso de Espadas 
y ensalza el acuerdo 
turístico con Málaga

∑ El alcalde sostiene que 
este año «se recuperará 
el 75% del turismo» con 
el apoyo de la cultura y 
las fiestas de primavera

Los alcaldes de Sevilla, Antonio Muñoz, y Málaga, Francisco de la Torre, en el foro de Hotusa de ayer en Madrid  // ABC

Antonio Muñoz apostó ayer en 
el foro de Hotusa por la cultura 
como «eje transversal» para 
captar visitantes . «Sevilla es 
muy conocida patrimonial-
mente, pero tiene mucho 
recorrido en el ámbito cultural 
y en los próximos años van a 
abrir sus puertas tres nuevos 
equipamiento de esos que 
cuando se ponen en marcha 
revolucionan una ciudad, 
como son las Atarazanas, la 
Fábrica de Artillería y Altadis, 
que posicionarán mucho el 
destino», recalcó el alcalde de 
Sevilla, que elogió, además, el 
trabajo conjunto con Málaga, 
Córdoba y Granada con el 
objetivo de «competir en la 
captación de turistas de larga 
distancia con una oferta 
basada en una imagen común 
que es Marca Andalucía y 
Marca España». Así se plasmó 
en aquella alianza que se 
denominó ‘Andalusian Soul’.

Las Atarazanas, 
Altadis y Artillería 
en el horizonte

Recuerda el regidor que 
actualmente hay en 
marcha más de veinte 
proyectos hoteleros de 
cuatro y cinco estrellasD
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R. S.

El alcalde de Sevilla participó
ayer en un encuentro en Madrid
con su homólogo malagueño que
sirvió para poner sobre la mesa
algunas cuestiones necesarias
para afrontar el futuro del sector
turístico en Sevilla. Entre ellas,

su apuesta por la cultura para ge-
nerar interés turístico, la petición
de que la Junta de Andalucía
complete la regulación de las vi-
viendas turísticas, y la necesidad
de más fondos europeos destina-
dos al sector.

“Afrontamos con optimismo
2022 y nuestra estimación es

conseguir recuperar el 75% del
turismo este año. Nos apoya-
mos en la cultura, el deporte y
la recuperación de nuestras
fiestas mayores después de dos
años: la Semana Santa y la Fe-
ria de Abril”, subrayó Antonio
Muñoz en el encuentro Salve-
mos el turismo, del Grupo Hotu-
sa. El primer edil socialista des-
tacó que “Sevilla venía de una
situación histórica en cuanto a
inversión, aunque he de desta-
car que buena prueba de la for-
taleza del destino desde el pun-

to de vista turístico es que du-
rante el Covid no se ha caído
ninguna inversión”.

A este respecto, Muñoz recor-
dó que hay más de 20 proyectos
hoteleros de cuatro y cinco estre-
llas en marcha. A pesar de ello, el
alcalde hizo hincapié en la nece-
sidad de “hacer cosas nuevas y de
maneras diferentes sabiendo que
estamos en el camino de esa an-
siada recuperación tras la pande-
mia, que ha puesto en valor la im-
portancia del turismo para nues-
tras ciudades”.

El primer edil puso también
otros asuntos sobre la mesa, co-
mo la proliferación de pisos turís-
ticos, y solicitó una tutela norma-
tiva por parte de la Junta que se
pueda aplicar en todas las ciuda-
des turísticas españolas. “Hemos
sacado algunos aprendizajes de
esta situación excepcional, como
que el crecimiento turístico de
una manera rápida y exponencial
como tuvimos en los años previos
produjo algunas cuestiones nega-
tivas, como molestias a los veci-
nos, que nos permitió ver que hay
determinadas cuestiones que hay
que corregir”. Muñoz recordó que
la semana pasada, el Ayunta-
miento de Sevilla aprobó en su
pleno la regulación de las vivien-
das turísticas que equipara sus
exigencias urbanísticas a las que
tienen hoteles, hostales y aparta-
mentos para así atajar la compe-
tencia desleal y avanzar hacia un
modelo de turismo sostenible.

Precisamente, los alcaldes de
Sevilla y Málaga coincidieron en
que la sostenibilidad es una cues-
tión fundamental para enfocar el
futuro en materia turística. “Te-
nemos que ampliar el espacio tu-
rístico, necesitamos quitarnos la
etiqueta de que Sevilla es un des-
tino de fin de semana creando
nuevos argumentos en otros lu-
gares de la ciudad, como la zona
norte del casco histórico que tie-
ne grandes reclamos hasta llegar
a la Macarena, con conventos de
clausura, iglesias mudéjares, que
podría permitir dirigir los flujos
turísticos a otras zonas de la ciu-
dad, o Triana, con gran poten-
cial”, argumentó Muñoz.

A la sostenibilidad, defendió el
alcalde, se le suma la necesidad
de digitalización para seguir cre-
ciendo y ofreciendo destinos de
calidad, y aplaudió que los fondos
europeos hayan puesto el foco en
proyectos relacionados con esta
cuestión, si bien ha planteado la
necesidad de que los Next Genera-
tion tuvieran como protagonista
a un sector como el turismo.

M. G.

Muñoz durante su participación ayer en los encuentros ‘Salvemos el turismo’ del Grupo Hotusa junto con el alcalde de Málaga, Francisco de la Torre.

●Muñoz apunta en un encuentro en Madrid

con su homólogomalagueño que estima

recuperar el 75% del turismo este año

El alcalde pide a la Junta que complete
la regulación de las viviendas turísticas
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STELLA BENOT 

SEVILLA 

E
l tsunami de la calle Génova 
está llegando a Andalucía por 
más que la estrategia del «en-
capsulamiento» esté funcio-

nando en cierto sentido. Sobre todo 
por el papel que Juanma Moreno jue-
ga en el esquema interno del partido 
y por sus particulares circunstancias 
ya que es el barón autonómico que pri-
mero debe enfrentarse a las urnas y, 
por lo tanto, el más interesado en que 
esta crisis «que nos está desangran-

do» se resuelva lo antes posible. «Es 
un profundo problema» dijo ayer en 
una breve declaración. Que el presi-
dente andaluz es amigo personal de 
Alberto Núñez Feijóo no es ningún se-
creto como tampoco el serio descon-
tento que hay en la dirección del par-
tido en Andalucía con Pablo Casado, 
García Egea y su particular manera de 
hacer política. 

Por eso respaldan todos y cada uno 
de los movimientos del presidente ga-
llego (que pide la dimisión de Casado y 
un congreso extraordinario) aunque 
todavía no ha llegado el momento de 

hacerlo públicamente. Desde el Gobier-
no andaluz apuestan por resolver este 
asunto de la manera más rápida posi-
ble y ese ha sido el sentido de los men-
sajes que Juanma Moreno ha traslada-
do a Pablo Casado. También a Díaz Ayu-
so en la conversación que ha mantenido 
con ella. Moreno está en permanente 
conversación con todos los sectores del 
partido. La interpretación desde Anda-
lucía es que Casado no ha sabido ges-
tionar un asunto complicado y que eso 
ha puesto a prueba su débil liderazgo.  

Día de Andalucía en Madrid 

Mientras tanto, Juanma Moreno ha 
aplazado sin fecha la celebración del 
Día de Andalucía en Madrid que esta-
ba prevista para hoy y a la que iba a 
acudir Isabel Díaz Ayuso en su calidad 
de presidenta de la Comunidad autó-
noma. La versión oficial del Gobierno 
andaluz es que el jueves, cuando im-
plosionó el PP, Moreno decidió suspen-
der este acto para evitar «que el acto 
institucional quedara deslucido por la 
actual situación». 

Es evidente que Moreno no quiere 

salir en la foto con ninguna de las dos 
partes implicadas en esta guerra civil. 
Él está «encapsulado» y así va a seguir 
mientras le sea posible. 

La solución ideal para el PP andaluz 
sería que Feijóo aceptase por fin lide-
rar la vía intermedia, si bien el gallego 
quiere que sea por aclamación de todo 
el partido, lo que resulta muy compli-
cado en estos momentos en los que el 
PP está dividido en dos. El objetivo del 
presidente andaluz y del PP regional 
es no erosionar la marca electoral con 
la que quieren ganar las próximas elec-
ciones en Andalucía. Una marca que 
pasa por «el cambio» y «Juanma More-
no», dejando en un pequeñísimo plano 
las siglas del PP. Nada que, por otra par-
te, no haya hecho ya Alberto Núñez Fei-
jóo con rotundo éxito, por cierto. 

El PP andaluz entiende que tiene 
datos que avalan esta estrategia. El úl-
timo, del pasado sábado ya que mien-
tras se sucedían las manifestaciones 
por la sanidad en todas las provincias 
, el twitter del PP andaluz logró ser la 
quinta tendencia nacional con la eti-
queta #AndaluciaElCambioFunciona. 

Moreno apoya la vía rápida de 
Feijóo pero apela a la unidad 
∑ El presidente andaluz cambia el 

cronograma y prevé las elecciones   
en la fecha más tardía posible  

∑ El PP regional entiende que Casado  
y García Egea han trabajado sólo   
para conservar sus puestos 

El presidente de la Junta, Juanma Moreno, en el minuto de silencio de este martes por las víctimas del naufragio del Villa de Pitanxo  // EP/JOAQUÍN CORCHERO

LA CRISIS DEL PP 
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El puente de mando de San Telmo 
ya ha decidido retrasar las elecciones 
andaluzas hasta el límite máximo. Ya 
nadie habla de junio ni de octubre e, 
incluso, se podría consultar la opción 
legal de llevarlas hasta enero, que es 
cuando se constituyó el Parlamento y 
se inició la XI Legislatura. 

La clave es separarlas todo lo que 
sea posible del mes de julio cuando 
se celebrará el Congreso Nacional del 
PP. Estaba previsto así y entienden 
que se mantendrá la fecha porque 
para adelantarlo es necesario que los 
críticos con Casado ganen la votación 
en una Junta Directiva Nacional (por 
dos tercios de los votos según cons-
ta en los estatutos del PP) y luego fi-
jar el Congreso Extraordinario un mes 

más tarde. Las fechas se solapan; mu-
cho esfuerzo para tan poco rédito. De 
todas formas, todo está abierto. 

Claro que tampoco es bueno que la 
crisis se extienda en el tiempo porque 
genera rechazo entre los votantes. 
«Una cosa es lo que piensa la direc-
ción nacional del PP, y otra lo que pien-
san los afiliados y la sociedad en ge-
neral que no perdona estas disputas». 

Mantener el cargo 
En Andalucía entienden que el se-
cretario general —y el propio Casa-
do— han trabajado para mantener-
se en sus puestos con el control del 
partido pero no han protegido ni de-
fendido a los gobiernos autonómi-
cos. «Han querido mandar en el par-
tido aunque esté destrozado. Eso en 
lugar de amparar a los presidentes 
autonómico. Si Casado puso a Ayu-
so, ¿por qué no hizo suyo su éxito?», 
explica una fuente del Gobierno an-
daluz. Desde el PP andaluz van a más, 
entienden que todo este conflicto se 
debe a que Casado ya sabe «que no 
va a gobernar». También respiran ali-
viados calculando que, nada más que 
salga del puente de mando de Géno-
va Teodoro García Egea, lo hará Fran 
Hervías, el exsecretario de Organi-
zación de Ciudadanos que tantos que-
braderos de cabeza ha dado al Eje-
cutivo andaluz.  

La secretaria general del PP anda-
luz, Loles López, salió ayer a mostrar 
públicamente la postura del partido. 
En dos frases lo dijo todo: «Quere-
mos una solución rápida» y «la apor-
tación del PP andaluz a nuestro pro-
yecto nacional pasa por no contri-
buir a alimentar esta polémica». 

La número dos del partido en An-
dalucía salía ayer minutos antes de 
que hasta seis presidentes autonómi-
cos del PP afines a Casado, Cantabria, 
Castilla-León, Castilla La Mancha, Ex-
tremadura, Melilla y País Vasco, hicie-
sen sus apariciones públicas. Andalu-
cía no va a entrar al cuerpo a cuerpo 
directo pero tampoco va a permitir 
quedarse al margen cuando hay tan-
to en juego.

 Más información en 
páginas de España
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J.J. BORRERO 

SEVILLA 

El posible anuncio de la convocatoria 

de la Junta Directiva Nacional del PP, 

máximo órgano entre congresos, para 

el lunes 28 de febrero, Día de Andalu-
cía, ha sido interpretada por el PP an-

daluz como una estrategia de la direc-

ción casadista para anular la presen-

cia del presidente Juanma Moreno y 

de parte de los compromisarios de la 

comunidad con una alta representa-

ción en ese órgano. Entre los citado se 

encuentran los miembros del comité 

ejecutivo, diputados, senadores, euro-

parlamentarios, presidentes de dipu-

taciones y alcaldes de capitales, entre 

otros cargos del PP regional. El presi-

dente andaluz lanzaba de inmediato 

un tuit: «El 28-F es el Día de Andalu-

cía. No es acertado hacernos elegir en-

tre el día de nuestra comunidad y la 

asistencia a un órgano del PP. Las de-

cisiones deben tomarse con tacto y 

sensibilidad en un momento tan cru-

cial como éste. Es hora de saber su-

mar. Siempre con los andaluces».  

No obstante, tras el tuit del presi-

dente de la Junta, el PP sopesaba re-

trasar al martes 1 de marzo, la celebra-

ción del cónclave. Al cierre de esta edi-

ción, nadie tenía claro cual era la fecha 

elegida y se limitaban a afirmar «la se-

mana que viene». Si eligen el 1 de mar-

zo, coincidiría con el Día de Baleares. 

A medianoche nadie había llamado a 

Moreno para decirle el día elegido, se-

gún fuentes de San Telmo. 

Menos sutil eran otras fuentes de la 

dirección andaluza del partido si se 

queda el 28-F «Una falta de respeto», 

aseguraban. Juanma Moreno no podrá 
acudir al acto más importante de la 

vida interna de su partido de los últi-

mos tiempos en el que se debatirá la 

celebración de un congreso extraor-

dinario como salida a la crisis abierta 

para poner fin al ciclo de Pablo Casa-

do y designar a Núñez Feijóo como 

nuevo presidente, la opción que apo-

ya Moreno. 

Junto a Juanma Moreno otros com-

promisarios naturales se ausentarían 

al tener que participar ese día en la ce-

lebración del Pleno institucional en el 

Parlamento y el acto de entrega de Me-

dallas de Andalucía en el Teatro de la 

Maestranza de Sevilla. 

«Se han pasado el día contando sus 

apoyos», comentaba una fuente del 

partido crítica con la dirección nacio-

nal. Pablo Casado tiene un control re-

lativo sobre cuatro de los ocho presi-

dentes provinciales andaluces: Sevi-

lla, Almería, Jaén, Granada y Córdoba. 

Todos tienen un contrapeso provin-
cial afín al presidente andaluz en la 

cúpula directiva del PP regional para 

rebajar ese control de la dirección na-

cional, pero en una Junta Directiva 

como la del lunes cada voto sería de 

máxima importancia.  

Entre los presidentes provinciales 

andaluces consultados este lunes des-

de Génova, se encuentra el cordobés 

Adolfo Molina. Tanto él, como el jien-

nense Erik Domínguez, tuitearon el 

viernes el mensaje que Moreno difun-

dió en clave interna: «Las diferencias 

solo se resuelven desde el diálogo, la 

empatía y el respeto mutuo. El acuer-

do es el éxito de la sociedad y ese tie-

ne que ser el objetivo permanente y 

constante de todos los que nos dedi-

camos a la política». El almeriense José 

Aureliano García se encontraba ayer 

al mediodía en León en una reunión 

de la Femp, se deconoce si hizo para-

da en Madrid. Mientras, el granadino 

Francisco Rodríguez permanecía a la 

expectativa después de haber publi-

cado un tuit muy diplomático al ini-

cio de la crisis: «En momentos difíci-

les, siempre con mi partido». La pre-

sidenta del PP de Sevilla, Virginia 

Pérez, sí estaba en Madrid.  

Firmes apoyos 
Casado y su dirección sí recogieron 

ayer al menos el apoyo decidido de dos 

diputados andaluces, el almeriense 

Ramón Herrera, totalmente contrario 
a que el presidente de los populares 

tenga que presentar su dimisión, y el 

cordobés Andrés Lorite que cree «pro-

fundamente en el proyecto político 

que encabeza Pablo Casado». 

Por otra parte, con la celebración el 

lunes de la junta directiva Moreno evi-

ta la foto en el avispero madrileño y 

refrendará con su presencia en los ac-

tos institucionales otra de las claves 

que reitera en los últimos días: «la úni-

ca prioridad es gobernar Andalucía».  

Mientras, la oposición no desapro-

vecha la oportunidad que les ha brin-

dado la crisis interna del PP para tra-

tar de involucrar al presidente anda-

luz en la misma. Vox era el único 

partido del arco parlamentario anda-

luz que no se ha pronunciado al res-

pecto. 

El presidente no podría 
acudir a Madrid si la 
Junta Directiva es el 28-F 

∑ Después de un tuit de 
Moreno el PP baraja 
otro día que no sea la 
fiesta de Andalucía

Posible cambio de fechas  

En Génova estudiaban la 
posibilidad de retrasar al 
martes 1 de marzo el 
cónclave, que coincidiría 
con el Día de Islas Baleares  
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C. Rocha

“Más allá de la bonhomía tiene
que haber un gestor”. La frase de
Juan Espadas es un dardo contra
Juanma Moreno, pero también
una pista de la estrategia que los
socialistas han puesto en marcha
en medio de una convulsión de
los populares a la que todavía no
se le ve el fin. El líder socialista
denunció ayer que el Gobierno
andaluz es “incapaz de gestio-
nar” los fondos europeos en el
momento, según el político sevi-
llano, que más dinero llega de
Bruselas.

Concretamente, Espadas ase-
gura que el 38% de los fondos
que deben gastarse antes del fi-
nal de 2023 están sin ejecutar. El
plazo al que se refiere el secreta-
rio general de los socialistas an-
daluces es consecuencia de la
prórroga otorgada por Bruselas
para el gasto de los fondos asig-

nados al periodo 2014-2020. Lo
habitual es que se contemplen
dos años más para la certifica-
ción del gasto del dinero, pero la
UE ha concedido un año más,
hasta el 31 de diciembre de 2023,
con motivo del Covid.

Los fondos que han llegado co-
rrespondientes a ese periodo son,
según los datos que ofrece el
PSOE, 6.785 millones de euros,
aunque hay que sumar algo más
por la parte que aporta la Admi-
nistración andaluza en materia
de cofinanciación. El montante se
eleva a 8.170 millones de euros,
pero todavía es necesario sumar
financiación asociada a la pande-
mia, lo que deja la cantidad defi-
nitiva en 10.492 millones de eu-
ros, según las cuentas que remi-
ten desde el PSOE, pero, asegu-
ran, se trata de datos oficiales.

La denuncia de Espadas es que
sólo el 38% de esa cantidad está
puesta en uso a falta de “meses”
para el final del plazo, pero el lí-
der socialista ha desglosado par-
tidas concretas para sostener su
argumento sobre la “paraliza-
ción” y el “bloqueo” que sufre el
Gobierno andaluz. Dentro de los
fondos Feder y Feader, el dirigen-
te socialista ha señalado los por-
centajes de ejecución en materia
de agroindustria, de gasto sani-

tario, de educación y FP o de apo-
yo a empresas, en todos los casos
por debajo de ese 38% que se ha
ejecutado a nivel general.

Los socialistas achacan esta si-
tuación al actual momento de
“convulsión” por el que pasa el
PP, pero también a que a habido
un cambio en el escenario electo-
ral. La tesis que mantienen en San
Vicente es que el Gobierno de
Juanma Moreno trabajaba con el
escenario de convocar elecciones
anticipadas en mayo o junio, lo
que habría provocado la disolu-
ción de la Cámara en abril, como
muy tarde. “Dieron orden de pa-
rar y reactivar la maquinaria de la
Junta es muy complicado”, apun-
tan desde el PSOE andaluz.

“O Moreno espabila y pone to-
da la maquinaria o la carne en el
asador, o estaremos en la prime-
ra vez en la historia de Andalucía
en la que la Junta devuelve fon-
dos a la Unión Europea”, ha de-
fendido Espadas, que ha asegura-
do que nunca, bajo los mandatos
socialistas, la Junta devolvió fon-
dos europeos por falta de ejecu-
ción. En el anterior marco, que
fue de 2007 a 2013, la Adminis-
tración andaluza certificó “un
18% más” de lo solicitado por
Bruselas.

El PSOE llevará este asunto al

Pleno en una moción que se de-
batirá en el Parlamento el próxi-
mo jueves en la jornada previa a
la Conferencia de Presidentes
que se celebrará en la isla de La
Palma y que estará centrada en
la gestión de los fondos euro-
peos. No es baladí la apuesta de
los socialistas por poner en foco
en el dinero que llega de Bruse-
las en el momento de inestabili-
dad por el que pasa el PP, sobre
todo después de que los popula-
res se hayan afanado en los últi-
mas semanas en criticar el repar-
to de los fondos europeos de re-
cuperación que hace el Gobierno
de Pedro Sánchez.

“No se trata de pedir más, sino
de gestionar mejor”, ha insistido
Espadas, que considera crucial el
momento actual, ya que a los
10.492 millones de euros que de-
ben gastarse en los próximos dos
años, hay que sumar el montante
del periodo plurianual 2021-
2027. Este plan incluye Feder,
Fondo Social Europeo y Feader
por un valor de 8.819 millones de
euros. En total, serán 17.610 mi-
llones de euros en la próxima dé-
cada, por lo que un retraso en su
aplicación, podría, según Espa-
das, tener un impacto negativo
de cuatro puntos del PIB y deja-
ría en el aire 120.000 empleos.

El PSOE aprovecha el caos en el PP para
poner el foco en los fondos europeos

EDUARDO BRIONES / EP

Juan Espadas, ayer en la sede del PSOE andaluz, en la calle San Vicente.

El PSOE asegura que
unamala gestión de
los fondos deja en el
aire 120.000 empleos

● Espadas denuncia que el Gobierno andaluz sólo ha ejecutado “el 38%” de las partidas
que debe gastar antes del final de 2023 y pide a Moreno que “se centre” en la gestión

EFE

Toni Valero.

UP reclama aMoreno que
refuerce el sistema sanitario

Unidas Podemos (UP) exigió
ayer al presidente de la Junta,
Juanma Moreno, que rectifique
su política sanitaria, pida per-
dón a la ciudadanía y comience
a reforzar el sistema sanitario
andaluz tras el “clamor” de la
sociedad expresado en las ma-
nifestaciones del pasado sába-
do. Los portavoces de Unidas
Podemos por Andalucía (UP),
Martina Velarde y Toni Valero,
plantearon ayer esta exigencia
a Moreno tras participar en el
Parlamento en una mesa de
trabajo con organizaciones vin-
culadas al sistema público de
salud. Ambos valoraron las ma-
nifestaciones del pasado sába-
do en defensa de la sanidad pú-
blica, que calificaron ide “rotun-
do éxito”, y exigieron al presi-
dente del Gobierno que utilice
los fondos europeos para refor-
zar el sistema. Toni Valero indi-
có que “la estrategia” de More-
no es llevar el sistema a una si-
tuación “crítica para que pue-
dan hacer negocio grandes em-
presas y fondos de inversión de

lo que es un derecho, el dere-
cho a la salud”. También explicó
que, tanto el PP como el Go-
bierno andaluz, “se equivoca-
rían si practicasen el negacio-
nismo ante la indignación popu-
lar por la situación del sistema
sanitario” y exigió que se deje
de “insultar a la ciudadanía ne-
gando la obviedad”.
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MERCEDES BENÍTEZ 

SEVILLA 

— Va a adelantar los exámenes de sep-
tiembre a julio ¿Por qué? 
—En el programa de gobierno inclui-
mos adaptar el calendario académico 
al de otras universidades andaluzas, 
españolas e internacionales. Se ha he-
cho una propuesta para el curso 
2022/2023 que está en trámite. Se par-
te de hablar con todos y de que se pue-
da aprobar con el máximo consenso. 
—Era un tema que quedó pendiente 
antes de la pandemia... 
—Sí. Ahora hay una propuesta que se 
ha presentado a la conferencia de de-
canos y directores, se va a enseñar a 
directores de departamento y estamos 
hablando con representantes estu-
diantiles y trabajadores. Para que todo 
el mundo pueda opinar. 
—¿Adelantar los exámenes mejora el 
rendimiento de los estudiantes? 
—Los datos muestran que se mejora 
la tasa de rendimiento y éxito cuando 
la segunda convocatoria es en julio en 
vez de septiembre. Pero hay otras cues-
tiones. La tendencia general en Espa-
ña es asimilar este nuevo calendario 
y eso provoca que las convocatorias 
de becas se adelanten, y si los estu-
diantes tienen que esperar a septiem-
bre no pueden aspirar a becas. O al aca-
bar el grado cuando los contratos son 
en verano. Hay muchos argumentos a 
favor. Este año va a haber exámenes 
en septiembre, pero vamos a adelan-
tar el inicio del curso una semana. 
—Los estudiantes no querían... 
—En algunos momentos se opusieron, 
pero les pedí que trabajáramos de for-
ma conjunta. Creo que ahora han ido 
viendo las ventajas que tienen.  
—Los estudiantes también han pedi-
do la compensatoria o convocatoria 
de gracia. ¿Se va a implantar? 
—En el último claustro el Cadus se ma-
nifestó en ese sentido y nuestra vice-
rrectora de estudiantes está dialogan-

do con ellos para ver de qué manera 
lo haríamos. Lo analizaremos, lo ve-
remos y haremos algo desde el rigor 
académico. No pretendemos que na-
die diga que regalamos el título.  
— ¿Cómo va el aulario de la Politéc-
nica? Ya se ha tasado la venta de la 
antigua escuela... 
—La comunidad universitaria está tra-
bajando para solucionar problemas 
de instalaciones. Tenemos centros 
como la Politécnica con condiciones 
muy limitadas. Y están haciendo un 
gran esfuerzo. El edificio central, el 
TECH, está acabado. Se está ponien-
do el equipamiento y se ha avanzado 
en el aulario para que sea una reali-
dad en los próximos meses. Necesita-
mos liquidez. Y como el gobierno an-
daluz no ha atendido a las demandas 
y no había recursos, la solución ha de 
pasar por que nos dejen enajenar los 
bienes inmuebles. En el caso de la Po-
litécnica el espacio de los Remedios es 
titularidad de la US como zona resi-
dencial y he solicitado que nos dejen 
enajenarlo o que lo compre la Junta.  
— ¿Tiene compradores para la Poli-
técnica ? 
—Hay promotores interesados tanto 
de esa como de Ciudad Jardín y Reina 
Mercedes. Hay inversores que ya se 
han presentado. Si la Junta se lo quie-
re quedar bien, y si no que nos dejen 
enajenarlo. De hecho, yo he contabili-
zado el ingreso por esa venta en los 
presupuestos de este año. Me gustaría 
que los estudiantes estuvieran en el 
nuevo aulario en septiembre de 2023. 
Ese es mi deseo.  
— ¿Farmacia y Medicina para cuán-
do? 
—Teníamos hasta la licencia de obras 
para Farmacia pero no había liquidez 
y se decidió otro proyecto. Se va a ha-
cer por fases. Y con Medicina hay una 
gran alianza en ciernes con la Junta de 
Andalucía. Se va a firmar un convenio 
para la transformación que deseamos. 
—¿Podría dar fechas? 
—Esto tiene los períodos que tiene. Las 
obras no pueden ir más rápido. Se ha 
avanzado paso a paso.  Será lo mas 
pronto posible.  
—Habla de equiparar la Universidad 
de Sevilla con otras, ¿Porqué no se 
equipara con el sufragio universal 
para elegir al rector? 

—La Universidad de Sevilla es sobera-
na para tomar sus decisiones. El claus-
tro votó durante mi primer mandato 
y decidió no hacer cambios en el sis-
tema de elección del rector. Y salió por 
un 94 por ciento de apoyos que estu-
vieran acompañados los mandatos con 
el claustro. Es verdad que es la única 
pública de España, pero no la única 
del mundo. En Francia o Alemania lo 
normal es que sean los claustros los 
que eligen a los rectores. No es tan sen-
cillo como lo quiere contar alguna co-

rriente de opinión. Tiene sus ventajas 
y sus inconvenientes y se debatió. De-
cir que somos un rara avis es no tener 
desconocimiento o tener mala inten-
ción.  
—Pero crea mala imagen ser la úni-
ca de España... 
—Nosotros elegimos al rector como 
grandes universidades europeas. ¿Por 
qué he de parecerme a lo que hagan 
las universidades que están a cien ki-
lómetros y no a las que están a 2.000 
kilómetros en Francia, Alemaniao Bél-
gica?  
—¿Es que va a dejar puesto a su su-
cesor? 
—No voy a impulsar el cambio de mo-
delo de elección del rector porque res-
peto el sistema democrático que tene-
mos y porque ya se ha definido el claus-
tro. Yo advertí que me hubiera 
presentado a rector por un modelo de 
elección y por el otro. Y tengo la con-
vicción de que hubiera ganado por uno 
y por otro.  La idea de que después de 
un rector sale otro que ha sido vice-
rrector la da quien no tiene conoci-
miento de la gestión. Es lo que ocurre 
en más del 90 por ciento de las univer-
sidades y es lo razonable. Eso no es una 
cosa rara de la Universidad de Sevilla, 
pasa en todas. Los rectores casi siem-
pre han sido antes vicerrectores con 
independencia del sistema de elección.

«La tasa de 
rendimiento mejora 
cuando la segunda 
convocatoria se 
celebra en julio»
∑ «Nosotros elegimos al 

rector como lo hacen 
las grandes 
universidades 
europeas»

Miguel Ángel Castro 
Rector de la Universidad de Sevilla

Convocatoria de gracia 

«Lo analizaremos. No 
pretendemos que nadie 
diga que regalamos el 

título»» 

Politécnica 

«Hay promotores 
interesados en la 

compra de la Politénica. 
Me gustaría que los 

estudiantes estuvieran 
en 2023 en la Cartuja»

√
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JUAN FLORES

—¿Si la Ley universitaria sigue ade-
lante le obligará a introducir el su-
fragio? 
—Castells se fue. Tuvimos un consejo 

de universidades con el nuevo minis-

tro Subirats y nos dijo que iba a releer 

el texto y tener un proceso de reflexión 

y que vendrá pronto a la Universidad 

de Sevilla. Le solicitaremos que garan-

tice la financiación y que nos permita 

la autonomía propia de este gobierno.D
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Contenedores y sacas intervenidas en la nave localizada en Utrera  // EFE

ABC 

SEVILLA 

La Guardia Civil, a través de los agen-

tes de su Servicio Protección a la Na-

turaleza (Seprona), tiene abierta la 

operación ‘Opson XI’, en la que ha des-

mantelado una fábrica clandestina en 

Utrera que se dedicaba a la fabrica-

ción de aceites de uso animal. Se tra-

ta de la segunda operación que el Ins-

tituto Armado ha desarrollado contra 

el fraude en la elaboración de aceite 
en lo que va de año 2021.  

La operación ‘Opson XI’ tiene su epi-

centro en una nave ubicada en un po-

lígono industrial de Utrera, donde ha-

bía instalada la maquinaria que per-

mitía que a través de semillas de soja 

y girasol se obtuvieran aaceites de gi-

rasol y soja y, el producto resultante, 

denominado como torta de soja y gi-

rasol, se emplea para piensos u otros 

alimentos para los animales. 

Según informó ayer la Guardia Ci-

vil, en primera instancia los agentes 

realziaron una inspección para la com-

probación de las autorizaciones per-

tinentes que dieran amparo legal a la 

actividad que se estaba realizando en 

dicha nave.  

En ese momento, se comprobó que 

dicha empresa estaba ejecutando la 

citada actividad de forma clandesti-

na. No tenían permiso alguno para la 

actividad.  

Fraude eléctrico 

Además, los agentes detectaron la su-

puesta utilización irregular de fluido 

eléctrico, procediendo al levantamien-

to de las correspondientes actas y di-

ligencias.  

De forma paralela, la Guardia Civil 

se puso en contacto con la Oficina Co-

marcal Agraria (OCA) y con el órgano 

competente de la Junta de Andalucía 

para llevar a cabo una inspección ad-

ministrativa de dicha actividad em-

presarial.  

Posteriormente y una vez comuni-

cados los hechos a la Delegación Te-

rritorial de la Consejería de Agricul-
tura, Pesca, Ganadería y Desarrollo 

Sostenible de Sevilla, así como a la De-

legación Territorial de la Consejería 

de Salud y familia, se puso en marcha 

un dispositivo en el que participaron 

inspectores de las dos delegaciones 

territoriales citadas.  

Dicha actuación arrojó como resul-

tado la inmovilización y precinto de 

77.000 kilos de aceite de girasol, 8.000 

kilos de aceite de soja, 2.000 kilos de 

aceite de naturaleza desconocida, 

24.000 kilos de semillas de soja y 24.000 

kilos de semillas de girasol, 12.000 ki-

los de torta de girasol y 12.000 kilos de 

torta de soja. 

Los guardias civiles encargados del 

caso, en colaboración con los inspec-

tores de salud del distrito de Utrera, 

continúan las gestiones correspon-

dientes para comprobar la trazabili-

dad de todos los productos enumera-

dos.  

La Guardia Civil, que mantiene esta 

operación abierta, no detalló ayer si 

se habían producido detenciones por 

esta actividad clandestina, ni tampo-

co hizo referencia al número de impli-

cados.  

Segunda operación 

La operación ‘Opson XI’ es la segunda 
que pone en marcha los agentes del 

Instituto Armado en la provincia de 

Sevilla para desmantelar fraude en 

torno al aceite en los dos primeros me-

ses del año.  

El pasado mes informaba del ha-

llazgo de dos envasadoras de Carmo-

na y El Viso del Alcor, donde se esta-

ban embotellando y etiquetando acei-

te sin ningún tipo de control sanitario 

y con datos falsos en el etiquetado del 

producto que posteriormente se co-

mercializaba en diferentes comercios 

y portales de internet para su venta 

tanto en Sevilla como en otras provin-

cias. Intervinieron más de 50.000 li-

tros de aceite que luego de forma fal-

san vendían como oliva virgen extra. 

La denuncia de este asunto partió de 

Oleoestepa.  

Desmantelan en Utrera una 
fábrica clandestina de aceite

∑ El producto, llamado 
torta de soja y girasol, 
se emplea para pienso 
de animales

La Guardia Civil puso en 
conocimiento de esta 
situación a las 
delegaciones territoriales 
de Agricultura y SaludD
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Fernando Pérez Ávila

La criminalidad experimentó un
leve repunte en Sevilla capital
tras la gran caída de los delitos
que supuso la pandemia del Co-
vid-19 en el año 2020. En 2021,
la delincuencia creció un 3,8%
respecto al ejercicio anterior,
muy marcado por los confina-
mientos, restricciones de movili-
dad y toques de queda. Si se com-
para con el último balance pre-
pandemia, el de 2019, los datos
siguen siendo positivos. En el
conjunto de la provincia, el re-
punte es algo mayor, de un 5,9%.

Así figura en el balance de crimi-
nalidad correspondiente al año
2021 hecho público ayer por el Mi-
nisterio del Interior. En la ciudad
se registraron en total 38.530 in-
fracciones penales, mientras que
el año anterior fueron 37.118. Sin
embargo, en 2019, el año con más
delitos de la serie reciente, esa ci-
fra subió hasta las 49.172. Es de-
cir, en dos años la criminalidad ha
caído por encima del 20% en la ca-
pital andaluza.

La subida de 2020 es algo lógico
y esperado por las Fuerzas de Se-
guridad. Al retomarse la libertad
de movimientos, la vuelta de la ac-
tividad comercial al 100%, la aper-
tura del ocio nocturno sin restric-
ciones y el regreso del turismo,

también los delincuentes han rea-
nudado su actividad. Aún así, pue-
de decirse que la criminalidad su-
bió en Sevilla menos que los pre-
cios, pues la subida es inferior a la
del IPC.

Buena parte de culpa de este re-
punte lo tienen los hurtos, moda-
lidad delictiva más común en la
ciudad y que concentra más de
una tercera parte de todos los de-
litos cometidos. Los hurtos subie-
ron un 17,8% en la capital andalu-

za en 2021, cuando se registraron
11.985 casos por los 10.171 del
ejercicio anterior. Muchos de estos
hurtos están relacionados con el
turismo, pues en Sevilla operan
bandas de carteristas especializa-
das en robar a los turistas con su-
ma habilidad.

Muchos de estos grupos no son
originarios de la ciudad, sino que
son itinerantes y actúan por olea-
das en distintos puntos de España.
Así, en los últimos meses se han
detenido en Sevilla grupos de co-

goteros peruanos que se habían
desplazado desde Madrid, o carte-
ristas cubanos que robaban en el
interior de los autobuses de Tus-
sam. Además de ellos, siempre
quedan los delincuentes locales
que dominan técnicas antiguas co-
mo la de la muleta, consistente en
colocarse una chaqueta a modo de
capote de paseo para ocultar la
mano con la que roba. A este tipo
de delincuentes se les denomina
piqueros en el argot policial, en re-
ferencia a que el movimiento de la
mano cuando entra en un bolso o
en un bolsillo es similar al de un
ave cuando picotea.

Otro delito que ha subido mu-
cho, un 25%, es el tráfico de dro-
gas. Las cifras de esta estadística
siempre son orientativas, pues no
siempre se denuncian estos delitos
y muchas veces surgen por la pro-
pia investigación de las Fuerzas de
Seguridad. El motivo de este incre-
mento es, principalmente, el auge
de las plantaciones de marihuana,
planta cuyo cultivo está batiendo
todos los récords año tras año, no
sólo en Sevilla sino en toda Espa-
ña.

Los delitos sexuales vuelven a
retomar la senda ascendente que
tenían antes de la pandemia. En
2021 crecieron un 8,2% (pasaron
de 255 casos en 2020 a 276 en
2021), pero destaca que el mayor
repunte se produjo en los abusos,
mientras que las agresiones baja-
ron. En Sevilla se registraron 13
agresiones sexuales con penetra-
ción, dos menos que el ejercicio
anterior, mientras que hubo 263
casos de abuso, por 240 en 2020.

Esta modalidad delictiva ha
ido en aumento desde el año
2016, en lo que se ha conocido
como el efecto Manada. La tras-
cendencia que tuvo la violación
múltiple a una joven durante los
Sanfermines de ese año generó
una auténtica movilización y to-
ma de conciencia, de forma que
pasaron a denunciarse y judicia-
lizarse muchos hechos que po-
dían ser constitutivos de un de-
lito de abuso sexual pero que an-
tes no se ponían en conocimien-
to de las autoridades.

Hay dos delitos muy graves que
crecen. Lo hacen en porcentajes

disparados, pero porque los nú-
meros globales se mantienen en
cifras muy bajas. Así, por ejemplo,
los secuestros crecieron un 100%
al pasar de 0 a 3 casos. En este
apartado destaca la actividad de la
banda liderada por el ex ultra Ma-
nuel Herrera, que continúa en pri-
sión imputado por al menos dos
secuestros. El que fuera jefe de los
Supporters Gol Sur había fundado
una organización dedicada a las
extorsiones y los secuestros para
cobrar deudas. Sus socios siguen
en libertad.

También suben los homicidios y
asesinatos, que pasan de 3 a 5, lo
que implica un crecimiento intera-
nual del 66,7%. Casi todos los ca-
sos fueron resueltos por el Grupo
de Homicidios. Los cinco sucesos
fueron la muerte de un hombre a
puñaladas en una reyerta en San
Jerónimo, el estrangulamiento de
una mujer discapacitada en Pino
Montano, la paliza a un ciudada-
no marroquí en Madre de Dios, la
muerte de un hombre como conse-
cuencia de un atropello tras robar-
le un bolso en la Buhaira y un ase-
sinato machista en el Cerro del
Águila.

En el capítulo de los robos, su-
ben los que se cometen con violen-
cia e intimidación. Hubo 1.401 ca-
sos, por 1.323 del año anterior, lo
que supone un crecimiento del
5,9%. Entran en este capítulo los
tirones o las sirlas, como se cono-
ce en el argot policial a los robos a
punta de navaja, así como los atra-
cos con armas de fuego. Durante
2021 se dieron varios casos de ro-
bos violentos protagonizados por
pandillas, en las que las víctimas,
y también muchos de los agreso-
res, son menores de edad. El fenó-
meno llegó a bautizarse como “ca-
za al pijo”.

Bajan, y mucho, los robos con
fuerza en comercios y domicilios.
De 1.907 episodios se pasó en
2021 a 1.457, lo que significa un
descenso del 23,6%. En el caso de
los comercios, se nota especial-
mente la presión policial sobre los
distintos grupos de aluniceros y de
ladrones de viviendas que han
operado en Sevilla.

3 Más información en página 32

Leve repunte de la criminalidad
tras la caída por la pandemia

JOSÉ ÁNGEL GARCÍA

Dos policías nacionales, en la escena de un crimen ocurrido en mayo de 2021 en Pino Montano.

● Los delitos subieron casi un 4% en 2021,
aunque siguenmuy por debajo de los
índices anteriores a la irrupción del Covid

Los hurtos y el tráfico
de drogas son las
modalidades quemás
crecen en la ciudad

LAS CLAVES
5

Domicilios
Los robos en domicilio
bajaron más de un 25%
durante el año pasado.
Muchos de estos robos
eran obra de
delincuentes del Este.
Más de 40 miembros de
la mafia georgiana han
sido arrestados en
Sevilla en los últimos
años.

Vehículos
También descienden
los robos de vehículos,
que pasaron de 1.061 a
954. La mayoría de los
vehículos que se
sustraen en Sevilla son
motos. Dos bandas
especializadas en robos
de Vespas fueron
desmanteladas el año
pasado.

Peleas
Los casos de riñas
tumultuarias y lesiones,
uno de los cuales
terminó en homicidio,
también bajaron por
encima del 6%.

Infracciones penales. Los
delitos registrados en 2021 son
un 20%menos que los de 2019

38.530
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J.J. MADUEÑO MÁLAGA  

Este pasado domingo, la oposición 
de Técnicos Superiores Sanitarios 
en Imagen para el Diagnóstico y Me-
dicina Nuclear acabó en un «caos». 
Es lo que han denunciado a ABC nu-
merosos participantes en el examen 
y asevera también el Sindicato Na-
cional de Técnicos Superiores Sa-
nitarios (Tecnos), que ha registra-
do un escrito al director general de 
Personal del Servicio Andaluz de 
Salud (SAS), Alberto Fernández Ro-
dríguez, relatando la situación. En 
este sentido, el secretario general 
de Tecnos, Joaquín Cano, explicó 
que se cometieron «graves errores 
por parte de la Administración» en 
las sedes de Córdoba, Sevilla, Mála-
ga y Almería. 

Según la denuncia, se entregó el 
examen a los opositores con fallos 
de impresión en distintas pregun-
tas. Al percatarse de ello es cuando 
sucedieron «situaciones esperpén-
ticas». Según el sindicato, las per-
sonas responsables de vigilar a los 
opositores abandonaron las aulas 
para ir a buscar el examen correc-
to, dejando a los opositores solos 
durante varios minutos. En ese tiem-
po se produjo el desorden. Muchos 
opositores aprovecharon para con-
sultar en sus teléfonos móviles las 
respuestas que no tenían esos fa-
llos de impresión y para fotografiar 
las pruebas, que comenzaron a cir-
cular por WhatsApp. 

Aunque esta situación «inconce-
bible» no fue común a todas las au-
las, ya que en algunas el examen se 
realizó con normalidad, para Tec-
nos lo ocurrido «vulnera el princi-
pio de igualdad de oportunidades 
del que debe ser garante la admi-
nistración pública». Por ello, ha pe-
dido explicaciones al SAS y han 
puesto un modelo de alegaciones 
para todo el que la requiera. 

Por su parte, la Junta reconoce 
que en los cuadernillos de examen 
se produjo una errata en las prime-
ras preguntas. Y que en cuanto se 
detectó el error, el tribunal deter-
minó distribuir entre los oposito-
res un nuevo listado para comple-
tar la prueba, ampliándose además 
el tiempo hasta las 14 horas. Asimis-
mo afirman que tanto la elabora-
ción del examen como su distribu-
ción y la gestión de incidencias es-
tán sometidos a un complejo 
proceso para garantizar el secreto 
y confidencialidad en la prueba. 
También destacan que la «norma-
lidad» del resto de pruebas celebra-
das este domingo, a las que se pre-
sentaron cerca de 20.000 candida-
tos de distintas categorías, 

Denuncian que se 
filtraron 
preguntas en pleno 
examen en una 
oposición del SAS

RADIODIAGNÓSTICO
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POLÍTICA | LA RIVALIDAD ENTRE AMBAS CAPITALES VUELVE A ESCENA

Manuel Ruesga

La rivalidad entre Sevilla y Má-
laga para atraer un proyecto de
envergadura vuelve a escena. El
motivo ahora es lograr una co-
nexión directa con Dubái, que
cuenta con uno de los aeropuer-
tos más importantes del mundo
que conecta con las principales
ciudades de todos los continen-
tes. La polémica ha surgido de-
bido a que hace unos días el pre-
sidente de la Junta de Andalu-
cía, Juanma Moreno, se decan-
tó por la capital de la Costa del
Sol durante su encuentro con el
presidente de Emirates, Ahmed
Bin Saeed Al Maktoum.

El Ayuntamiento de Sevilla
prefiere pasar de puntillas por
este asunto de momento. Ayer
mismo, el alcalde, Antonio Mu-
ñoz, no quiso entrar en polémi-
ca y apostó por la puesta en va-
lor del acuerdo con Málaga pa-
ra captar viajeros de destinos de
larga distancia, específicamen-
te de Estados Unidos, durante
su intervención en un encuen-
tro turístico junto a su homólo-
go malagueño, Francisco de la
Torre, celebrado en Madrid. Pe-

ro detrás se encuentra el traba-
jo de la delegación municipal de
Turismo, que lleva negociando
la llegada de ese vuelo a la ciu-
dad desde hace meses. Tuvo un
empujón importante en la pasa-
da Feria Internacional de Turis-
mo (Fitur), pero el gobierno so-
cialista no quiso desvelarlo.

Durante su viaje oficial a los
Emiratos Árabes Unidos, More-
no coincidió con el presidente
de Emirates en la apertura de la
Feria interna-
cional de

alimentación y bebidas
de Gulfood, en Dubái, en la que
la Junta está representada por
Extenda y en la que 39 empresas
andaluzas tienen presencia pa-
ra promocionar y vender sus
productos. En declaraciones a
los periodistas, el líder andaluz
explicó que tuvo “la suerte” de
trasladar personalmente al pre-
sidente de Emirates, una de las
compañías aéreas más impor-
tantes del mundo, el interés
porque Andalucía tenga un en-
lace directo con Dubái a través

del aeropuerto de
Málaga. Moreno
agregó que el presidente
de la compañía le respondió que
efectivamente se estaba ya tra-
bajando desde hace un tiempo.

Desde el Gobierno andaluz
apuntan que los propios produc-
tores y empresarios andaluces
que tienen negocios en Dubái y
tienen que transportar sus pro-
ductos a esta ciudad le han trasla-
dado que echan de menos esa co-

nexión directa. El presidente an-
daluz indicó, además, que el tu-
rismo de los EAU es de “mucha
calidad” e interesa que llegue a
Andalucía, de manera que uno de

los “grandes objetivos” es
abrir esa ruta di-

recta

entre Dubái y la comunidad autó-
noma. Según datos de la Junta,
entre el 50 y 60% del turismo que
recibe España de ciudadanos pro-
cedentes de Dubái se concentra
en la provincia de Málaga. En es-
tos momentos existe una cone-
xión directa, en época estival en-
tre Málaga y Abu Dabi a través de
la compañía aérea Etihad.

El equipo de Antonio Muñoz
prefiere no entrar en las con-
trovertidas declaracio-
nes, y señalan que, en
cualquier caso, la
prioridad para
Sevilla es la
conexión

con Estados Unidos. Los técni-
cos de Turismo matizan que eso
no significa que se renuncie a
ella y se seguirá trabajando en
cualquier caso.

A la rivalidad por el vuelo con
Dubái se sumará el destino Nueva
York. Málaga también lo quiere.
En Fitur, el Gobierno central se
comprometió a ejercer de media-
dor en la negociación para conse-
guir el ansiado vuelo. El ofreci-

miento partió del propio secreta-
rio de Estado, quien garantizó
que, cuando llegue el momento
de negociar, el Ayuntamiento de
Sevilla tendrá el respaldo del Go-
bierno de España a través de la
presencia de un representante de
la Oficina de Turismo Exterior de
Nueva York. Un acompañamiento
que demostrará que el Estado es-
tará presente, al igual que Aena.

Antes de eso, Sevilla tiene que
perfilar su estrategia y para ello
cuenta con el asesoramiento de
un consultor estadounidense, con
el que se han retomado también
las conversaciones. No obstante,
la pandemia ha obligado a volver
a empezar con este proceso, pues
esta crisis ha supuesto una rees-
tructuración de las compañías aé-
reas en EEUU. “El dosier es el mis-
mo, pero hay que analizar ahora
qué perfil sería el más adecuado
para lograr cerrar la negocia-
ción”, explicó el alcalde.

La tercera pata de la rivalidad
entre ambas capitales andaluzas
en los próximos meses será la
opción de albergar una franqui-
cia del museo Hermitage. El
Ayuntamiento de Sevilla sigue
en conversaciones con los pro-

motores para insistir en su inte-
rés. Desde el gobierno socialista
apuntan que los primeros movi-
mientos se dieron en febrero de
2020, pero todo quedó algo con-
gelado debido al comienzo de la
pandemia. En esas charlas se lle-
gó incluso a comtemplar la Real
Fábrica de Artillería como una
de las posibles sedes, aunque
quedó claro que aún es bastante
pronto para hablar de sitios con-
cretos en la ciudad.

Todo se debe al rechazo
del Ayuntamiento de Barce-

lona al proyecto acordado en-
tre los promotores que están

detrás del museo ruso y la Auto-
ridad Portuaria barcelonesa, ya
que temían los problemas de con-
gestión que podía generar el mo-
vimiento de visitantes hasta el
museo, cuestionaban la viabilidad

económica del proyecto y nega-
ban la existencia de un proyecto
cultural tras la franquicia, además
de cuestionar el modelo por fias-
cos de apuestas similares en Áms-
terdam, Ferrara y Londres. Mála-
ga no quiere quedarse atrás. De la
Torre señaló el pasado octubre
que mostró su “disponibilidad, ló-
gicamente” tras reunirse con los
promotores. Hay también otras
ciudades interesadas, desde Va-
lencia y Madrid hasta Lisboa.

Muñozpasadepuntillas
y apuesta por un
acuerdopara captar
viajeros de largadistancia

●El Ayuntamiento rechaza renunciar a una línea que
el presidente de la Junta ve necesaria con la Costa del
Sol ante la necesidad de productores y empresarios

Las gestiones tuvieron
un impulso importante
durante la pasada
edición de Fitur

Moreno apuesta
por Málaga para la
conexión con Dubái
que negocia Sevilla

M. G.

Moreno conversa con el CEO de la aerolínea Emirates, Ahmed Bin Saeed Al Maktoum.
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JuanParejo

–¿Por qué debe ser Itálica
Patrimonio Mundial? ¿Cu-
ál es ese Valor Único Ex-
cepcional que demanda la
Unesco?
–¡Es una ciudad ex novo (de
nueva planta) que luego se
abandona y no se construye
sobre ella. Eso es fundamen-
tal. Itálica, la antigua ciudad
que crea Publio Cornelio Esci-
pión, nace en el contexto his-
tórico de las Guerras Púnicas.
Pasan los años y adquiere
cierta importancia. Eso posi-
bilita que de allí salgan dos
emperadores. Trajano, el pri-
mero que nace fuera de Roma
y la península italiana. Con él,
los límites del Imperio llegan
a su máxima extensión.
Adriano, su sucesor, también
nacido en Itálica, en honor a
Trajano, hace una ampliación
de la antigua ciudad. Coge un
terreno nuevo de 39 hectá-
reas. Allí hace una ciudad
ideal, con grandes calles, ace-
ras porticadas, mansiones
maravillosas, edificios públi-
cos sobredimensionados; el
anfiteatro, por ejemplo, se es-
timaqueteníacapacidadpara
28.000personascuandoenla
ciudad vivían ocho mil; las
termas... Ése es su ideal de có-
mo tiene que ser una ciudad
en la que se conjugan, ade-
más, elementos de Oriente y
de Occidente, representando
esa concepción global que te-
nía del Imperio. Esta ciudad

se abandona por una serie de
cuestiones históricas. Las su-
cesivas dinastías romanas no
construyen encima. Con lo
cual queda ese arquetipo de
cómo era una ciudad ideal en
tiempos de Adriano. Es la úni-
ca ciudad adrianea que reúne
esas características. Que sea
en un terreno nuevo en el que
hacelaciudadideal,quenose
construyaencima.Queseaun
arquetipo de cómo era el ur-
banismo y la arquitectura en
tiempos de Adriano. Es la úni-
ca ciudad del mundo que reú-
neesascaracterísticas.
–Comenta que la suerte de
Itálica ha sido que se cons-
truyó desde cero y que lue-
go se abandonó y no se vol-
vió a construir encima. Pero
eseabandono también leha
hechomuchodaño.Hahabi-
domuchoexpolio.
–Claro, es que antiguamente
las ruinas no se valoraban. Se
expoliaban sistemáticamen-
te. Pero Itálica fue el primer
bien español que se preserva
en 1912. Está muy protegido,
pero ha estado muy abando-
nado por las administracio-
nes. Pero ha sobrevivido y es
una ciudad por la que puedes
pasear.
–UnavezqueItálicaseaPa-
trimonio Mundial, como to-
dos deseamos, ¿por dónde
debeirsufuturo?
–Lo primero que pasa cuan-
do eres Patrimonio Mundial
es que las administraciones
adquieren un compromiso

de mantener el bien en buen
estado, de restaurarlo, que
haya un turismo sostenible...
Eso ya es mucho. Luego, ese
bien adquiere un prestigio
por lo que es más fácil recibir
ayudas de todo tipo. Luego,
estas distinciones ponen al
bien en el mapa. Las visitas se
multiplican. En Antequera,
por ejemplo, ha habido un
antes y un después de la de-
claracióndelosdólmenes.
–Llama la atención que un
enclave tan importante co-
mo Itálica sea de acceso
gratuito. ¿Eso resta valor al
conjunto?

–A mí personalmente me pa-
rece undisparate,peroasíes-
tá recogido por ley. Sólo pa-
gan los ciudadanos que no
son de la Unión Europea. En
el libro de reclamaciones de
Itálica lo que más se pide es
quesepague.
–¿Esperaquesehagannue-
vasexcavaciones?
–De Itálica queda muchísimo
por descubrir. Está excavado
muy poco. Los arqueólogos
hablan más de restauración y
conservación de lo ya exca-
vado. Habría que recuperar,
por ejemplo, las termas ma-
yores. Pero las excavaciones

también son necesarias y
tambiénseharán.
–Es la primera vez que una
iniciativa de este tipo parte
de una asociación civil co-
mo es Civisur. ¿Eso ha he-
cho que el camino a reco-
rrer sea más dificultoso o
mássencillo?
–Hemos tenido un problema
obvio: la búsqueda de finan-
ciación. Hemos tenido que
buscar mecenas y eso ha su-
puestounaardualabor.Afor-
tunadamente, hemos conta-
do con el respaldo y la ilusión
de todas las instituciones. Al-
gunas de ellas, además de
prestarnos su apoyo y respal-
do moral, nos han podido
arrimar un poco de dinero.
La Junta de Andalucía, como
propietaria, ha dado todo su
respaldo. Además es la re-
dactora del Plan Director que

se incluye en el formulario.
La Diputación, que en algún
momento ha aportado algo
de dinero. El Ayuntamiento
deSantiponce,quehanpues-
to mucha ilusión. El Ayunta-
miento de Sevilla, las tres
universidades públicas: Uni-
versidad de Sevilla, Pablo de
Olavide y Universidad Inter-
nacional de Andalucía. La
Fundación la Caixa ha sido
un gran mecenas. Ha sido ex-
tremadamente generosa con
nosotros. Nos aportó el dine-
ro que necesitábamos para
redactar el formulario en su
primera fase. En la segunda,
se hizo conjuntamente entre
Caixabank y las tres universi-
dades públicas. Quizás, tam-
bién hemos tenido la ventaja
de que al ser una asociación
civil hemos podido unir a ins-
tituciones de diferentes sig-
nos.
–Háblenos deCivisur... ¿Có-
mo surge esta unión entre
SevillayMálaga?
–Fueunaideadedosexalcal-
des: Manuel del Valle, de Se-
villa, y Luis Merino, de Mála-
ga. Ambos muy activos. Tie-
nen la idea de que las dos
principales capitales de pro-
vincia de Andalucía se con-
viertan en locomotoras de la
región.
–¿La guerraMálaga-Sevilla
hasidomáscosadelospolí-
ticos que de los ciudada-
nos?
–Yo lo de las guerritas lo veo
muy cateto. No conozco a
ningún malagueño o sevilla-
no con sentido común que
haya entrado en eso. Si ha ha-
bidofrasesmitinerasenalgún
momento yo lo desconozco.
Igual que ha podido haber ti-
tulares sangrientos que tam-
bién son muy atractivos. No
mecreolodelarivalidad.
–¿Cómo se puede mejorar
esa convivencia y colabora-
ción?
–Con el conocimiento gene-
roso. Hemos hecho muchas
cosas en favor de las dos ciu-
dades. Ahora estamos con la
candidatura de Itálica, nues-
troproyectomásconocido.

“En Itálica,
Adriano
crea su
ciudad ideal”

LA IMPORTANCIA DE LA IMPLICACIÓN DE LA SOCIEDAD CIVIL

Licenciada en Ciencias de la Información por la Universidad Complutense, diplo-
mada en el Instituto Internacional San Telmo, periodista en diferentes medios y en
la Oficina del Portavoz del Gobierno de la Junta de Andalucía, publicista, empresa-
ria, navegante, inquieta y polifacética. Concha Cobreros Vime es una de las grandes
impulsoras de la ciudad adrianea de Itálica a Patrimonio Mundial, la primera que se
promueve desde la sociedad civil. En los próximos meses deben defender el expe-
diente ante el Gobierno para que Itálica pase el examen de la Unesco en 2023. Co-
mo copresidenta de Civisur, fomenta la colaboración y unión de Sevilla y Málaga.

Nome creo lo de la rivalidad
Málaga-Sevilla. Lo de las

‘guerritas’ lo veomuy cateto”

ANTONIO PIZARRO

CONCHA COBREROS Presidenta del consejo asesor de la candidatura de Itálica a la Unesco

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 Diario de Sevilla  General, 19

 Prensa Escrita

 17 469

 13 983

 72 000

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 22/02/2022

 España

 8 311 EUR (9,443 USD)

 318,04 cm² (51,0%)

 2587 EUR (2940 USD) 

S. V.

Desde el 6 de marzo hasta el 27 de
noviembre, el IV Programa de
Senderos de la Provincia de Sevi-
lla 2022 oferta diez rutas orienta-
das al disfrute en familia. El presi-
dente de la Diputación de Sevilla,
Fernando Rodríguez Villalobos,
presentó este programa, una acti-
vidad deportiva y lúdica, orienta-
da a toda la familia, con la que, se-
gún explicó, “la Diputación ha en-
contrado una herramienta poten-
te para dinamizar a la ciudadanía
de los municipios participantes y
las economías de esos pueblos y de
su entorno, poniendo en valor el
patrimonio natural a través del
senderismo”.

Acompañado por el diputado
provincial de Cultura y Ciudada-
nía, Alejandro Moyano; los res-
ponsables municipales de los mu-
nicipios participantes en la edición
2022 y el delegado de Sevilla de la
Federación Andaluza de Monta-
ñismo, Manuel Yánez, entidad
que colabora en la puesta en mar-
cha del Programa, Villalobos des-
tacó que “estamos ante una activi-
dad muy versátil, en la que se su-
man el factor identitario de conse-
guir que los vecinos sientan suyo el
patrimonio natural, la sostenibili-
dad ambiental de esos parajes na-
turales provinciales y el fomento
de la actividad física, democrati-
zando la práctica deportiva y ofre-
ciendo un ocio alternativo para to-
da la familia”.

El Programa de Senderos es el
producto de una colaboración
transversal, ya que desde el Servi-

cio de Deporte del Área de Cultu-
ra y Ciudadanía “dotamos de con-
tenidos los senderos que se han re-
cuperado mediante inversiones
vehiculadas desde el Área de
Cohesión Territorial y los conver-
timos en ejes de dinamización de
estos pueblos, de la mano de la ac-
tividad física y el turismo. Y a ello
se le añade la sinergia con otras
administraciones y entidades”,
afirmó Villalobos.

Todas las rutas están abiertas a
personas a partir de los 14 años, ya
que los recorridos oscilan entre los
7 y los 12 kilómetros, que transcu-
rren por el medio natural, con un
perfil de dificultad medio bajo.
Además, se realizan con todas las
garantías de seguridad deportiva
y con la aplicación de los protoco-
los ante la pandemia.

Los alcaldes y alcaldesas de los
diez municipios participantes han
convenido en que “formar parte
del Programa de Senderos implica
que los sevillanos y sevillanas nos
visiten y conozcan así no sólo
nuestro patrimonio natural, sino
también que se produzca la convi-
vencia con la vecindad, que prue-
ben nuestra gastronomía y nues-
tra artesanía y, en muchos casos,
que conozcan otras fiestas agen-
dadas en los días de ruta”.

La reserva de plazas para la par-
ticipación en esta actividad está
abierta. Las inscripciones indivi-
duales para la primera ruta, en Ge-
rena, se abre este martes 22, hasta
el 3 de marzo. Más información
en: https://www.dipusevilla.es/te-
mas/deportes/circuitos-deporti-
vos-provinciales/senderismo/.

M. G.

Presentación del IV Programa de Senderos de la Provincia de Sevilla, que se desarrollará entre el 6 de marzo y el 27 de noviembre.

Diez rutas de senderismo en familia
●Abiertas las

inscripciones para el

programa deportivo

coordinado por

Diputación

Calendario de las salidas

La programación de la edición
2022 del Programa Senderos
Provincia de Sevilla consta de
diez jornadas deportivas, con el
siguiente calendario: el 6 demar-
zo, Camino Rompezapatos-Arro-
yo de las Torres, en Gerena; el 27
demarzo, Los Molinos del Ciuda-
dela, en Las Navas de la Concep-
ción; el 24 de abril, la Ruta del
Azahar, en Brenes; el 15 demayo,
el Camino de San Diego, en Al-
mensilla; el 29 demayo, la Sierra
de San Pablo, en Montellano; el
18 de septiembre, La Zarcita, en
Aznalcóllar; el 2 de octubre, Tiro
al plato-Los Brezales-Barranco
de La Lana, en El Ronquillo; el 23

de octubre, Mágico de los Alco-
res, en El Viso del Alcor; el 13 de
noviembre, Camino Viejo de El
Ronquillo, en Castilblanco de los
Arroyos, y el 27 de noviembre, Río
7 Arroyos y Mesa Redonda, en Vi-
llaverde del Río. Este programa
ha pasado de 800 senderistas en
2019, a las 4.875 solicitudes de
plazas de 2021 que derivó en un
total demás de 1.500 participan-
tes, ya que cada ruta está limita-
da a 150 usuarios, para favorecer
así la comodidad y la seguridad.
El perfil del senderista de estos
programas es de entre 14 y 80
años, con una participación de
900mujeres por 600 hombres.
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A. E. Y. SEVILLA

Hortyfruta, la Interprofesio-
nal de Frutas y Hortalizas de
Andalucía ha presentado for-
malmente ante la Consejera
de Agricultura, Ganadería,
Pesca y Desarrollo Rural de la
Junta de Andalucía la solici-
tud de Extensión de Norma de
Calidad y reclaman a la Admi-
nistración autonómica celeri-
dad para lograr la aprobación
y puesta en funcionamiento
definitiva de esta normativa.

Las organizaciones miem-
bros de Hortyfruta, la Inter-
profesional de Frutas y Horta-
lizas de Andalucía, han reali-
zado un trabajo consensuado,
conjunto y coordinado y apro-
bado, por unanimidad, en una
Asamblea General Extraordi-
naria, encaminado a adoptar
el establecimiento de normas
de calidad y control de su apli-
cación, así como, la solicitud
de extensión del acuerdo co-
mo norma por un periodo de
tres años, superando un paso
más hacia su tramitación por
los organismos autonómicos,
nacionales y europeos perti-
nentes.

Los miembros de Hortyfru-
ta están satisfechos y esperan
que se superen todas las dili-
gencias para que el sector hor-
tofrutícola bajo invernadero
de Andalucía pueda contar
con esta norma de cara a la
próxima campaña
2022/2023: “Tras más de año
y medio de duro trabajo, de
intensos debates y reuniones
periódicas para avanzar en es-

te fin, hoy la Interprofesional,
con el consenso de sus miembros,
ha decidido aprobar la adopción
de la Extensión de Normas de Ca-
lidad para momentos en los que
exista la clara crisis de calidad en
los productos de su ámbito profe-
sional: tomate, pimiento, beren-
jena, calabacín, pepino, sandía y
melón cultivados bajo inverna-
dero para consumo en fresco,
tanto en agricultura convencio-
nal como ecológica”, ha afirma-
do Francisco Góngora, presiden-
te de Hortyfruta.

Este acuerdo permitiría que en
momentos de la campaña en que
se produzcan situaciones de cri-
sis de calidad se iniciara un estu-
dio y adoptara, si fuera necesa-
rio, la aplicación de la Extensión
de Normas de Calidad, por la cu-
al solo se podrán comercializar
tomate, pimiento, berenjena, ca-
labacín, pepino, sandía y melón
cultivados bajo invernadero para
consumo en fresco en las catego-
rías Extra y Primera, haciéndola
extensiva a todos los operadores
andaluces, pertenezcan o no a la
Interprofesional Hortyfruta.

En esta norma se establecen
los criterios de comercialización
requeridos para que la produc-
ción hortofrutícola andaluza sea
identificada con una calidad que
la distinga del resto. Hortyfruta
entiende que el acuerdo mejora-
rá las condiciones de comerciali-
zación de los productos agrarios
a los que da cobertura.

La organización explica que la
creciente competencia por las
importaciones de países terceros
dificulta la supervivencia de
nuestras organizaciones produc-
toras y comercializadoras, de
modo que una de las principales
vías de obtener un producto dife-
renciado que se revalorice en el
mercado, es la elevación de las
normas de calidad y por ello im-
pulsa esta normativa.

Hortyfruta solicita
extensión de
norma en calidad
Se establecerán

criterios de

comercialización para

momentos concretos
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Carmen Castilla descarta dimitir tras un conflicto interno en UGT
original

La secretaria general de UGT Andalucía, Carmen Castilla, ha manifestado que no ha
presentado ninguna dimisión tras una reunión de la organización la pasada semana en la que
se filtró que un conflicto con el secretario general de Servicios Públicos, Antonio Tirado.
En mi cargo estoy estupendamente, ha dicho Castilla, quien ha recordado que a mi secretario
confederal no le he presentado nada.
Durante su participación en el informativo de 7TV Andalucía, la líder de UGT Andalucía ha
indicado que se dedica a pelear por los trabajadores y los servicios de calidad en nuestra
tierra y ha comentado que quiere poner su granito de arena durante el tiempo que ostente su
cargo.
Sobre ese desencuentro con Tirado, Castilla ha hecho hincapié en que hay gente que debería
dedicarse a trabajar por los trabajadores.
Según ha informado el diario El Mundo, hay un enfrentamiento entre Castilla y Tirado, que
representa la federación más poderosa de UGT. Tirado llegó a acusar a la líder regional de
UGT de desleal y ésta respondió anunciando su dimisión irrevocable.
Finalmente, Castilla seguirá al frente de UGT Andalucía y no presentará su dimisión.
Por otro lado, la líder del sindicato ha explicado que las manifestaciones sobre la sanidad
celebradas el pasado sábado han sido un éxito y que más de 80.000 personas dijeron basta a
la política de recortes empleada por la Junta de Andalucía, que no usa financiación suficiente
para paliar los problemas.
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PP replica a PSOE que el Gobierno central "no cumplirá" su
compromiso del metro
original

Señalan que Sánchez "necesita ese dinero para estabilizar su sillón en la Moncloa con el
apoyo de separatistas y filoetarras"
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Virginia Pérez. PP

La presidenta del PP de Sevilla, Virginia Pérez, ha replicado a las críticas a su partido del
secretario general del PSOE sevillano, Javier Fernández, por la financiación de las obras del
tramo norte de la línea tres del metro, augurando que el Gobierno central del socialista Pedro
Sánchez "no cumplirá" su compromiso de aportar la mitad del dinero necesario porque, a su
entender, "necesita ese dinero para estabilizar su sillón en la Moncloa con el apoyo de
separatistas y filoetarras", en alusión a ERC y EH-Bildu.
En un comunicado, Virginia Pérez ha reaccionado a las declaraciones en las que Javier
Fernández acusa al PP de "trampas" en el debate relativo a la financiación de las obras del
tramo norte de la línea tres del metro, comprendido entre el Prado de San Sebastián y Pino
Montano y cuyo coste calculado asciende a 1.045 millones de euros una vez finalizada por la
Junta la revisión técnica y actualización normativa de su proyecto constructivo inicial, que se
remonta a 2011.
A tal efecto, tras no pocas reivindicaciones desde el Gobierno andaluz de PP y Cs al
Ejecutivo central del PSOE y Unidas Podemos, recientemente se anunciaba un acuerdo al
objeto de que las administraciones autonómica y estatal sufraguen al 50 por ciento las citadas
obras del tramo norte de la línea tres, quedando pendiente definir el modelo de financiación y
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explotación del tramo.

En ese sentido, mientras Javier Fernández alega que el Gobierno central ha mostrado ya su
"compromiso" con dicho proyecto, opinando que "la pelota ha vuelto al tejado de la Junta"
para que la misma licite las obras y acusando al PP de "tacticismo y confrontación"; Virginia
Pérez ha considerado "sonrojante que el PSOE hable de confrontación y tacticismo cuando
después de 37 años en el Gobierno andaluz solo fueron capaces de hacer una línea de metro
y 28 escasos kilómetros", ha apuntando.
"La actitud socialista coloca a la provincia en una situación humillante respecto otras que
están a años luz en cuanto a kilómetros y estaciones de metro", ha avisado, opinando que los
socialistas "no hicieron nada y no hacen nada en materia de infraestructuras en la provincia,
como también hemos visto con el portazo a la finalización de la SE-40".
En concreto, señala la devolución de los avales entregados a las constructoras adjudicatarias
del proyecto inicial del tramo Dos Hermanas-Coria del Río de la SE-40, en un contexto en el
que el Gobierno central ha contratado un nuevo anteproyecto y estudio ambiental para este
tramo, destinado a salvar el cauce vivo del Guadalquivir; para definir un nuevo diseño de los
túneles con un trazado más largo de unos 2,3 kilómetros adicionales y comparar esta solución
con cuatro alternativas de puente, al objeto de adoptar una nueva decisión sobre qué
infraestructura acometer y licitar así un nuevo contrato.
Ante dicha decisión de devolver las fianzas relativas al proyecto inicial mientras se espera
para la primavera el nuevo estudio con el que decidir cómo licitar el nuevo proyecto, Virginia
Pérez ha insistido en que el Gobierno ha dado el "portazo definitivo", demostrando que "no
existe ningún tipo de voluntad de los socialistas ni con Sevilla ni con las infraestructuras que
merecen los sevillanos".
"El PSOE deja a los sevillanos a los pies de los caballos a costa de los intereses partidistas
de Pedro Sánchez, que no tiene interés en cumplir con las necesidades de los sevillanos
porque necesita ese dinero para los objetivos de los separatistas y filoterroristas que son
quienes le están asegurando su sillón en la Moncloa", ha enfatizado.
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ANA I. SÁNCHEZ 
MADRID 

El empeño del presidente del PP, Pa-
blo Casado, por ganar tiempo al fren-
te del partido junto a su número dos, 
Teodoro García Egea, agrieta el con-
trol férreo que tenían hasta ahora del 
Grupo Popular en el Congreso. La con-
tinuidad de ambos viene acompaña-
da de un intento de recuperar la nor-
malidad a toda costa, hasta que el pró-
ximo lunes la Junta Directiva Nacional 
se reúna y decida el futuro del PP. Y 
esto implica que Casado y Egea pien-
san acudir mañana a la sesión de con-
trol del Congreso para medir fuerzas 
con el jefe del Gobierno, Pedro Sán-
chez, y la vicepresidenta segunda, Yo-
landa Díaz. Parte de la bancada po-
pular estallaba ayer ante la previsión 

de que ellos –y el PP– resulten «públi-
camente humillados» ante el fácil des-
vío de cualquier pregunta a la guerra 
interna abierta y el gran cuestiona-
miento que sufre la dirección. «Hay 
que poner fin a esto ya», coincidían 
ayer por la noche varios parlamenta-
rios.   

«Es muy imprudente» 
La pregunta que Casado pretende lan-
zar a Sánchez mañana es «¿Cuánto 
más está dispuesto a ceder a sus so-
cios independentistas para seguir en 
La Moncloa?». Una formulación que 
varios diputados del PP critican por-
que creen que el socialista puede dar-
le fácilmente la vuelta para acabar 
preguntando a su líder cuánto tiem-
po está dispuesto a aferrarse al pri-
mer sillón de Génova cuando los ba-
rones y las bases  le están pidiendo 
que se vaya. «Hacer como que no pasa 
nada e intentar controlar a Sánchez 
en la situación en la que está Casado 
es muy imprudente. Solo va a conse-
guir que tanto él como el PP salgan 
más dañados», señala un diputado 
cercano al líder, pero ya crítico con su 
estrategia.  

«Sánchez lo tiene muy fácil para de-
rivar cualquier cuestión que Pablo le 
plantee hacia lo que está pasando en 
el PP, pero mucho más con la pregun-

ta que ha registrado. El miércoles los 
titulares serán lo que diga Sánchez so-
bre la guerra interna. Conociéndole, 
le va a humillar», plantea una diputa-
da veterana. «¿Qué credibilidad tene-
mos para fiscalizar las miserias de Sán-
chez cuando Isabel está diciendo que 
Pablo y Teodoro la chantajearon con 
el contrato de su hermano?», apunta 
otro diputado.  

Similares reflexiones hacen varios 
parlamentarios populares respecto a 
García Egea, quien prevé preguntar a 
Yolanda Díaz si el Gobierno defiende 
adecuadamente los derechos de los 
autónomos. «Díaz lo tiene tan fácil 
como decirle a Teodoro que si acaso 
el PP defiende los autónomos cuan-

do se dedica a espiar a sus propios 
compañeros de partido... esto va a ser 
un calvario», apunta una parlamen-
taria.  

Génova tenía hasta ahora el con-
trol del Grupo Parlamentario Popu-
lar en el Congreso y solo la exporta-
voz Cayetana Álvarez de Toledo y la 
diputada Pilar Martos  se habían po-
sicionado en contra de la dirección 
popular. No obstante, a puerta cerra-
da el paso de los días ha hecho aumen-
tar el número de diputados que admi-
tían su fuerte malestar por la guerra 
interna. Pero este cierre de filas en pú-
blico se resquebrajó ayer cuando la 
diputada Belén Hoyo, del círculo de 
confianza de Casado, pidió la dimi-
sión del secretario general, Teodoro 
García Egea. Tras ella, la vicepresiden-
ta segunda del Congreso, Ana Pastor, 
y la portavoz económica en la Cáma-
ra Baja, Elvira Rodríguez, pidieron 
medidas para cerrar la crisis.    

Además, García Egea tampoco lo-
gró ayer el grueso respaldo de dipu-
tados que esperaba. A petición suya, 
acudieron ayer por la tarde a dar su 
apoyo a Casado, entre otros, Pablo 
Ruz, Edurne Uriarte, Diego Movellán, 
Ramón Herrera, Andrés Lorite, José 
Ortiz o Vicente Betoret, mientras otros 
parlamentarios no acudían y cuestio-
naban esta estrategia. La crítica a puer-
ta cerrada es creciente según pasan 
los días, porque crece la idea de que 
Casado está intentando cerrar en fal-
so la guerra y que así solo crece la de-
safección de las bases y de los votan-
tes. «Cuanto más tiempo pase hasta 
la solución definitiva, más sangría», 
coinciden varios diputados.  

Miedo al debate de la nación  
Y es que un liderazgo tan débil con-
vierte las oportunidades en peligros. 
Lo mismo que con la sesión de con-
trol de mañana puede suceder con el 
debate sobre el estado de la nación. 
El PP lleva presionando al Gobierno 
para que lo convoque desde hace más 
de un año. Sin embargo, ahora que los 
socialistas piensan en celebrarlo, este 
debate se convierte en un auténtico 
bumerán para los populares. 

La cita no tiene fecha y se había ba-
rajado que se celebrara en junio, pero 
empieza a cobrar fuerza la idea de que 
pueda ser en marzo. Este miércoles, 
Ciudadanos presionará al Ejecutivo 
para que lo convoque ya mismo e in-
terpelará en el Congreso al ministro 
de la Presidencia, Félix Bolaños, exi-
giéndole que marque una fecha.  

Si Casado siguiera en la presiden-
cia del PP cuando se celebre este im-
portante debate, su intervención solo 
serviría para proyectar su falta de cre-
dibilidad. Si el actual líder ya hubiera 
salido de Génova, los populares po-
drían encontrarse con una dirección 
interina –la posible gestora– o con un 
nuevo líder que no tenga escaño en el 
Congreso. De un modo u otro, el de-
bate que tanto ansiaban los popula-
res pivotará, probablemente, entre 
Sánchez y el presidente de Vox, San-
tiago Abascal. La presidenta de Ciu-
dadanos, Inés Arrimadas, sale de cuen-
tas a primeros de marzo.

Pablo Casado, de espaldas, frente al jefe del Gobierno, Pedro Sánchez, durante un pleno del Congreso   // JAIME GARCÍA

El Grupo en el 
Congreso estalla ante 
el plan de Casado de ir 
a la sesión de control

∑ El líder popular y Egea 
están decididos a medir 
fuerzas con Sánchez  
y Yolanda Díaz 

∑ «Los van a humillar», 
vaticinan varios 
diputados sobre lo que 
ocurrirá mañana La petición que en los últimos 

días se ha deslizado desde el 
entorno de Génova para que 
los cargos del partido mostra-
ran públicamente su apoyo a 
Casado también está sentan-
do mal a buena parte de los 
diputados.  «Deberían respe-
tar la libertad de los parla-
mentarios, para que se 
posicione quien quiera 
voluntariamente y quien no 
quiera hacerlo no lo haga», 
apunta un parlamentario. 
«Creo que además de ser un 
táctica completamente 
infantil, solo aviva la guerra y 
la ruptura interna, porque  
fomenta la división en bandos 
y el quién está con quién... Es 
justo lo contrario de lo que 
tendrían que estar                               
haciendo».

«Avivan la  
guerra forzando 
posicionamientos»
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La ministra Calviño, con los representantes de la CECA, José María Méndez, 

y de la AEB, José María Roldán (dcha.)  // EP

DANIEL CABALLERO 

MADRID 

La banca dio ayer un paso adelante 

para sellar la paz con los mayores.  En 

la sede del Ministerio de Asuntos Eco-

nómicos, las tres patronales (AEB, 

CECA y Unacc) firmaron un protoco-

lo para dar mejor atención y más per-

sonalizada a las personas de más edad. 

Un decálogo de medidas que se van a 

poner en marcha para así acallar tam-

bién la oleada de críticas por el exce-

so de digitalización.  

El origen de este acuerdo está en 

Carlos San Juan, el jubilado valencia-

no que ha puesto en jaque a los ban-
cos por la atención que dan a los ma-

yores. Logró recabar unas 640.000 fir-

mas por un trato más humano de las 

entidades financieras. Y su reivindi-

cación llegó hasta el complejo minis-

terial de Cuzco.  

La vicepresidenta económica, Na-

dia Calviño, llegó a hablar con San Juan; 

también el secretario general del Te-

soro, Carlos Cuerpo. Charlaron sobre 

los problemas de las personas de edad 

avanzada y la vicepresidenta prome-

tió intervenir. Así lo hizo. El jubilado 

valenciano, asimismo, tuvo contacto 

con las patronales bancarias. Y su rei-

vindicación le llevó a tratar también 

con el gobernador del Banco de Espa-

ña, Pablo Hernández de Cos. De repen-

te, su campaña ‘Soy mayor, no idiota’ 

había provocado que todo el mundo 

económico se diera cuenta de que la 

digitalización, en ocasiones, excluye a 

un sector de la población.  

Todas las autoridades y bancos apro-

vecharon para entonar el ‘mea culpa’ 

por acelerar el uso de las nuevas tec-

nologías sin pensar en las consecuen-

cias. El poder de la campaña de San 

Juan ha culminado ahora en ese decá-

logo, con un acto en el que nadie ha 

querido quedarse al margen. «Las aso-

ciaciones se comprometen a que sus 

asociados realicen el diagnóstico de la 

situación actual y adopten a la mayor 

brevedad posible y, como máximo, en 

el plazo de seis meses las medidas con-

tenidas en este decálogo», informaron 

AEB, CECA y Unacc. 

Las medidas que se llevarán a cabo 

son: ampliación de los horarios de aten-

ción presencial que abarque como mí-

nimo de 9.00 h a 14.00 h para servicios 

de caja, y este servicio se proporcio-

nará en ventanilla o en cajero; trato 
preferente a los mayores en las sucur-

sales; formación al empleado de ofici-

na y al cliente; atención telefónica pre-

ferente para los mayores; horario de 

atención telefónica mínimo entre las 

9.00 h y las 18.00 h para los clientes a 

los que se les presten servicios sin ofi-

cina; garantía de adaptabilidad, acce-

sibilidad y sencillez de los canales en 

función de su uso, poniendo a dispo-

sición de estos clientes versiones con 

lenguaje y vista simplificados; repara-

ción de los cajeros fuera de servicio 

para asegurar el aprovisionamiento 

de efectivo en un máximo de 2 días la-

borales e información del cajero alter-

nativo más cercano; y ampliación del 

objeto del Observatorio de Inclusión 

Financiera para hacer un adecuado 

seguimiento de las medidas.

La banca dará una 
atención personalizada 
a los mayores

∑ Calviño promete iniciar 
ya la creación de la 
Autoridad de Defensa 
del Cliente Financiero
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Los empresarios congregados ayer en el colegio Ave María de Granada  // ANTONIO L. JUÁREZ

ÁLVARO HOLGADO 
GRANADA 

Los empresarios granadinos han di-
cho ‘basta’. El déficit de comunicacio-
nes, tanto en avión como especialmen-
te en tren sigue siendo una losa pesa-
da para el desarrollo de la provincia 
andaluza. Y por eso más de 500 repre-
sentantes del sector empresarial, con 
presencia de las principales compa-
ñías de Granada, se reunieron ayer 
para poner el grito en el cielo. Vale ya 
de «buenas palabras», queremos so-
luciones, vinieron a exigir a las admi-
nistraciones públicas, con la Alham-
bra de fondo y en un modesto escena-
rio en el colegio Ave María de Granada. 

Tras varias intervenciones, fue fi-
nalmente Gerardo Cuerva, presiden-
te de Cepyme, la Cámara de Comercio 
y la Confederación Granadina de Em-
presarios, quien esbozó un discurso 
durísimo contra los dirigentes políti-
cos y el escaso éxito hasta el momen-
to para los intereses de la ciudad.  

«Ya no caben ni alianzas ni pactos 
en el tema ferroviario» apuntó Cuer-
va, que señaló directamente a la clase 
política, a la que se le negó la asisten-
cia al acto. «Hemos recibido decenas 
de peticiones. Todos querían estar aquí. 
Pero lo cierto es que a veces nos pre-

guntamos ¿Dónde están nuestros re-
presentantes políticos? ¿Tocan las 
puertas adecuadas? ¿Hacen la sufi-
ciente fuerza?».  

La semana pasada, se  cumplían los 
tres meses de plazo en los que el Go-
bierno se comprometió a dar respues-
ta sobre cuál será el papel de Granada 
en el Corredor Mediterráneo, así como 
sobre las nuevas frecuencias en el AVE 
a Madrid, descafeinadas desde la pan-
demia . También sobre la Variante de 
Loja. No existe hasta el momento ni 
una sola noticia ni un comunicado.  

Plazos que no se cumplen 
«¿Qué han hecho nuestros represen-
tantes políticos en este tiempo? Lo que 
los empresarios de Granada no pode-
mos consentir es que se nos pretenda 
contestar con más plazos que no se 
cumplen y promesas que solo buscan 
ganar tiempo», denunció Cuerva. 

«Los empresarios de Granada com-
petimos con una mano atada a la es-
palda» remarcó el dirigente empresa-
rial. Como si se tratara de una contra-
programación, mientras el alcalde de 
Granada, Francisco Cuenca, celebra-
ba ufano la repercusión de la celebra-
ción de la fase final de la Copa del Rey 
de baloncesto, Cuerva no se cortó un 

pelo. Como apenas se le recuerda.  
Con el lema de ‘Granada frenada’, 

los centenares de empresarios plan-
tearon una denuncia colectiva a las 
instituciones. Granada tiene apenas 
cuatro conexiones con Madrid en AVE. 
Dos de ida y dos de vuelta. Todas, ade-
más, con unos horarios preparados 
para el turismo en la ciudad, no para 
la movilidad de los propios granadi-
nos. Esto, sumado a unos precios dra-
conianos y la baja competitividad de 
la Alta Velocidad, hacen de la capital 
granadina un lugar poco apetecible 
para, por ejemplo, congresos y con-
venciones. 

En este tipo de eventos, miles de 
personas deberían poder desplazarse 
sin problemas, lo que es toda una qui-
mera hoy día. La capital granadina tie-
ne esas dos conexiones de ida y vuel-
ta en AVE citadas frente a Córdoba, 
que goza de 42. Málaga o Sevilla rozan 
la veintena. Granada está en el pues-
to 16 en lo que respecta a la conexio-
nes de capitales de provincia.  

Fuera del AVE, la situación aérea no 
es mejor. Los horarios y la pérdida de 
uno de los vuelos a Madrid tras la pan-
demia, hacen que, por ejemplo, los em-
presarios con intereses en Latinoamé-
rica tengan que tardar un día más en 
llegar y en volver. «Así no se puede ha-
cer negocios» resumía Cuerva.   

«No queremos más promesas que 
jamás se cumplen. Que quien tiene que 
resolverlo lo resuelva ya. Esta provin-
cia es una de las más admiradas de Es-
paña y no se merece esto», terminaba 
el empresario en su discurso. 

Los empresarios exigen salidas 
rápidas para la ‘Granada frenada’

∑ Un acto empresarial 
contra el déficit de 
comunicaciones reúne 
a más de 500 personas 

El dirigente empresarial 
Gerardo Cuerva denunció 
que en Granada 
«competimos con una 
mano atada a la espalda»D
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